
Пролетарии, всех стран, соединяйтесь]

К Р АСН ОЕзндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 132 (9984) Воскресенье, 8 июля 1956 года. Цена 20 коп.

Быстрее отремонтировать 
комбайны

Важнейшее звено в подготовке к  убор
ке урожая —  ремонт комбайнов и дру
гих уборочных машин. В этом году кол
хозы и МТС области имеют все возмож
ности убрать хлеб быстро и без потерь. 
Широкое применение раздельного способа 
уборки урожая позволит начать косовину 
хлебов на 8— 10 дней раньше, сократить 
сроки уборки урожая и спасти от потерь 
многие тысячи пудов зерна.

Необходимо сейчас мобилизовать все 
силы на то, чтобы встретить уборку уро
жая во всеоружии.

А синеве кая, Еоломинская, Чаинская, 
Высокоярская МТС завершили ремонт 
комбайнов л ведут ремонт других убороч
ных машин. Успех здесь обеспечила 
правильная организация труда ремонтни
ков, своевременная забота руководителей 
МТС об обеспечении МТС запасными ча
стями и необходимыми материалами.

Близки к завершению плана ремонта 
комбайнов Нышкинская, Сергеевская, 
Громышевская, Рождественская, Петропав
ловская, Поросинская, Вороновская ма
шинно-тракторные станции.

В остальных машинно-тракторных 
станциях области ремонт комбайнов и 
другой уборочной техники организован 
крайне Плохо. В Гынгазовской МТС от
ремонтировано 17 комбайнов из 45, в 
Рыбаловской— 13 из 35, в Баткатской —  
27 из 42. Зырянская, Турунтаевская 
МТС не выполнили план ремонта и на
половину, а Пудинская к  ремонту комбай
нов еще не приступала. Руководители 
этих МТС вместо того, чтобы по-боевому 
организовать подготовку уборочной тех
ники, благодушествуют, оправдывают 
затяжку ремонта недостатком запасных 
частей и другими объективными причи
н а м .

Безусловно, недостаток запасных ча
стей в какой-то мере сдерживает ремонт
ные работы, но не в этом главная бе
да, а в том, что во многих МТС подготов
ка комбайнов к уборке пущена на само
тек. Почему, например. Томская МТС 
отремонтировала только 23 комбайна из 
44? Потому, что руководители МТС до 
последних дней не занимались как поло
жено этим важным делом.

Нетерпимое положение создалось в 
Чердатской МТС, где из 30 комбайнов к  
работе подготовлено только четыре, в Зы
рянской МТС, где из 53 комбайнов от
ремонтировано лишь 23, в Красноярской 
МТС из 19 отремонтировано только два 
комбайна. Как видно, уроки прошлых лет, 
когда из-за несвоевременной подготовки 
уборочных машин в колхозах, обслужи
ваемых этими машинно-тракторными 
станциями, затягивалась уборка урожая, 
хлеб осыпался от перестоя на корню, ни
чему не научили руководителей этих и 
других МТС.

В текущем году должна быть широко 
применена раздельная уборка хлебов. 
Дело это в колхозах нашей области но
вое, и оно требует особенно тщательной 
подготовки. МТС области получили 300 
лафетов и 400 подборщиков для проведе
ния раздельной уборки урожая. Нужно 
немедленно готовить эти машины к  рабо
те, но во многих МТС этого не делается. 
Не проверена годность лафетов и подбор
щиков к работе, не организована сборка 
лафетов с хедерами комбайнов.

Отставание МТС с ремонтом комбайнов 
свидетельствует о том, что некоторые 
райкомы партии и райисполкомы не за
нимаются этим делом как следует, не 
оказывают должной помощи руководите
лям МТС в организации ремонта и не 
предъявляют к  ним соответствующих тре
бований.

Следует отметить, что областное уп
равление сельского хозяйства плохо конт
ролирует качество ремонта техники. 
Главный инженер управления тов. Пря
хин плохо занимается внедрением в прак
тику опыта передовых комбайнеров, кото
рые создали немало приспособлений и 
усовершенствований, сокращающих поте
ри хлеба при уборке и обеспечивающих 
резкое повышение производительности 
труда.

Уборка урожая близится. Установившая
ся теплая солнечная погода благоприятст
вует быстрому созреванию хлебов. Надо 
покончить с безответственным и благо
душным отношением к  подготовке убороч
ной техники.

В каждой МТС следует немедленно ор
ганизовать сборку лафетов и хедеров, 
монтаж подборщиков на комбайны. Очень 
важно до начала раздельной уборки опро
бовать машины в поле, на практике озна
комить комбайнеров и других работников 
с раздельным способом уборки урожая.

Необходимо принять все меры к бы
стрейшему завершению ремонта комбай
нов и других уборочных машин. Надо 
обеспечить круглосуточную работу ма
стерских, правильно расставить силы ре
монтников. организовать действенное со
ревнование за быстрое завершение подго
товки к  уборке урожая.

Борьба за качество ремонта —  глав
ное. Никаких поблажек бракоделам! Вы
сокая требовательность, непримиримость к 
малейшим недочетам и упущениям на 
ремонте позволят предотвратить поломки 
и простои агрегатов в страдную пору.

Особое внимание следует обратить на 
подбор и подготовку комбайнеров. Нуж
но, чтобы руководители МТС немедленно 
определили, кто из комбайнеров и где 
будет работать, обеспечили каждый ком
байн опытным комбайнером и штурваль
ным, необходимым обслуживающим персо
налом.

Райкомы партии и райисполкомы обя
заны проверять состояние подготовки к 
уборке в каждой МТС, в каждом колхозе 
и принять действенные меры, чтобы 
преодолеть отставание на этом участке. 
По ремонту комбайнов наша область не
допустимо отстала от Кемеровской обла
сти. Нужно наверстать упущенное, не те
рять ни одного дня, чтобы преодолеть 
отставание. В каждой МТС должен быть 
составлен строгий график окончания ре
монта комбайнов и другой уборочной 
техники. Задача партийных организаций 
МТС и райкомов партии —  во чтобы то 
ни стало обеспечить его безусловное вы
полнение. \

Комбайнеры, все работники МТС! Пом
ните, что успех уборки урожая зависит 
от высокопроизводительной работы ком
байнов. Организуйте быстрое и высоко
качественное завершение ремонта комбай
нов. Встретим уборку урожая в боевой 
готовности!

- □  □  □ -

ПЕРЕГОВОРЫ
представителей Советского правительства 

с принцем Нородомом Сиануком
б июля, в Кремле состоялись переговоры Председателя Совета Министров СССР 

Н. А. Булганина и Министра Иностранных Дел СССР Д. Т. Шепилова с Его Коро
левским Высочеством принцем Нородомом Сиануком. В переговорах приняли уча
стие Премьер-Минивтр Камбоджи Ким Тит и члены Королевского Верховного Со
вета Данг Нгет и Сан Сари. С советской стороны на переговорах присутствовал 
заведующий отделом стран Юго-Восточной Азии МИД СССР В. М. Волков.

Во время переговоров состоялся обмен мнениями по вопросам дальнейшего 
укрепления и развития экономических и культурных связей между СССР и Кам
боджей, а также по некоторым вопросам, связанным с международным положением 
и интересующим обе страны.

Переговоры, которые будут продолжены, протекали в духе сердечности и 
взаимопонимания.

(ТАСС).

ГЛАВНОЕ-ДЕЛОВАЯ ПОМОЩЬ СОРЕВНУЮЩИМСЯ
☆ ☆

ДОСТИЖЕНИЯ НАУКИ—  
В СТРОИТЕЛЬСТВО

В строительном тресте № 97 ор
ганизована техническая учеба ру
ководителей строек и объектов. В 
третьем квартале предполагается 
провести 8 семинаров по вопросам 
внедрения в производство индуст
риальных методов строительства.

Первый семинар на тему «Пе
редовые методы строительства на 
стройках СССР» проведен 25 ию
ня. Намечены доклады о новых 
типовых конструкциях промышлен
ных и жилых зданий, об изготов
лении и применении предваритель
но напряженных железобетонных 
конструкций, об изготовлении бе
тона высоких марок на заполните
лях из местных карьеров.

Некоторые из вопросов уже ре
шаются на практике; Изготовление 
бетона высоких марок ведется в 
главной лаборатории треста. Под 
руководством тов. Соколовой полу
чены опытные образцы бетона мар
ки 400 на заполнителях из мест
ного гравия.

В этой же лаборатории получе
ны опытные образцы ячеистых бе
тонов, сырьем для которых служит 
зола из золоотвалов ГЭС-П. До 
сих пор ячеистые бетоны, необхо
димые для перекрытий промыш
ленных зданий, завозятся на 
стройки из Новосибирска.

Семинар на тему «Правила при
готовления и применения соленых 
бетонов в зимних условиях» помо
жет инженерно-техническим работ
никам подготовиться к правильной 
укладке бетона в условиях сибир
ской зимы.

Приготовление бетона высоких 
марок очень интересует коллектив

треста. Чтобы обеспечить массовое 
изготовление бетона таких марок, 
готовится к пуску гравиесортиро
вочная установка для обогащения 
гравия. В конце июля будет нача
та добыча обогащенного гравия 
при помощи земснарядов.

И. ШУМИЛИН.

На снимке: К. Зайферт, один из 
лучших каменщиков строительно
го треста № 97. Он вырабатывает 
до двух норм в смену.

Фото Ф. Хитриневича.

ПРИБЫТИЕ В МОСКВУ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ КОРЕЙСКОЙ НАРОДНО- 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Днем 6 июля в Москву по приглашению Советского правительства прибыла 
правительственная делегация Корейской Народно-Демократической Республики во 
главе с Председателем Кабинета Министров КНДР Маршалом Ким Ир Сеном.

В составе делегации: Пак Ден Ай —  заместитель Председателя ЦК Трудовой 
партии Кореи, Нам Ир —  Министр иностранных дел КНДР, Ли Чжон Ок —  предсе
датель Государственной плановой комиссии, Ко Чжун Тхек —  заместитель предсе
дателя ЦК Демократической партии Кореи, Ким Бен Чже —  заместитель председа
теля ЦК партии «Ченмдан», генерал-полковник Цой Хен —  заместитель министра 
национальной обороны и другие.

Для встречи гостей на Центральный аэродром прибыли товарищи Н. А. Бул
ганин, Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, Е. А. Фурцева, член ЦК КПСС Б. Н. Поно
марев, Председатель Совета Министров РСФСР М. А. Яснов, Министр путей сообще
ния Б. П. Бещев, Председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, Маршалы Советско
го Союза И. С. Конев п И. X. Баграмян и другие официальные лица, советские и 
иностранные журналисты.

Среди встречавших были Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в КНДР 
В. И. Иванов, а также Чрезвычайный и Полномочный Посол КНДР в СССР 
Ли Сан Чо, который входит в состав правительственной делегации КНДР.

На аэродроме присутствовали главы ряда Посольств и Миссий, аккредитован
ные в Москве.

Ровно в 15 часов самолеты с гостями сделали посадку на аэродроме и подру
лили к  месту, где ' собрались встречающие. Глава Советского правительства 
Н. А. Булганин тепло приветствовал Председателя Кабинета Министров КНДР 
Ким Ир Сена, вышедшего из самолета. Начальник почетного караула отдал рапорт 
Ким'Ир Сену. Над аэродромом торжественно звучат государственные гимны КНДР 
и СССР. Маршал Ким Ир Сен и товарищ Н. А. Булганин обходят строй почетного 
караула. Затем они здороваются с членами дипломатического корпуса и многочис
ленными представителями трудящихся. Москвичи громкими аплодисментами и воз
гласами «ура» радушно приветствовали товарищей Ким Ир Сена и Н. А. Булганина.

Товарищ Ким Нр Сен подходит к  микрофону и произносит речь.

Речь т ов. К им  И р Сена
Уважаемый Председатель Совета Министров!
Дорогие товарищи и друзья!
Правительственная делегация Корейской Народно-Демократической Республики 

испытывает чувство большой радости, прибыв в Москву —  столицу великого Со
ветского Союза —  по приглашению его Правительства.

Первым долгом разрешите мне от имени корейского народа передать жителям 
города Москвы и всему братскому советскому народу самый сердечный привет.

Корейский народ глубоко хранит в своих сердцах искреннюю признательность 
к  советскому народу и его правительству за освобождение нашего народа от коло
ниального ига японского империализма и за бескорыстную помощь в строительстве 
новой жизни. Наш народ в нерушимой дружбе с советским н китайским народами 
и всеми братскими народами стран народной демократии видит важный источник 
своей силы и надежную гарантию свободы и независимости своей родины.

Мы только что посетили европейские страны народной демократии. Выдающие
ся успехи братских народов, достигнутые ими в мирном созидательном труде за ко
роткий исторический период в социальной, экономической, культурной и других 
областях, убедительно показывают бесспорное преимущество народно-демократиче
ского строя перед капиталистическим строем, великую жизненную силу всепобеж
дающих марксистско-ленинских идей.

Мы видели в этих странах, что их народы, как и наш народ, высоко ценят 
дружбу е великим советским народом и стремятся к еще большему укреплению ее.

Дорогие товарищи!
Разрешите мне выразить уверенность в том, что посещение, нашей правитель

ственной делегацией Советского Союза будет способствовать дальнейшему укрепле
нию дружественных отношений и сотрудничества между обеими нашими народами и 
внесет свой вклад в дело мира в Европе и Азии.

Да здравствует нерушимая дружба между советским и корейским народами!
Да здравствует великий советский народ, который под руководством славной 

Коммунистической партии Советского Союза уверенно идет к коммунизму!
Да здравствует прочный мир во всем мире!

***
Маршал Ким Ир Сен и Н. А. Булганин садятся в открытую машину и отбыва

ют с аэродрома. Вслед за ними в другой машине выезжают Пак Ден Ай к
Е. А. Фурцева, затем Нам Ир и Д. Т. Шепилов. (ТАСС).

☆ ☆

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял 
Нородома Сианука. На снимке: за беседой.

государ ственного деятеля Камбоджи принца
(Фотохроника ТАСС).

Мужество Николая  
Кремлева

НОВОСИБИРСК, 6 июля. (ТАСС). Позд
ней ночью комсомолец Николай Кремлев 
возвращался домой. Издали он услышал 
крики. Поспешив на помощь, Кремлев 
увидел двух плачущих девушек. На них 
напали четверо вооруженных грабителей. 
Кремлев бросился преследовать их и вско
ре настиг. Завязалась неравная схватка. 
Применяя приемы бокса и самбо, Кремлев 
начал одолевать бандитов. Тогда они 
пустили в ход ножи, нанесли юноше мно
гочисленные раны, но он продолжал бой. 
Подоспевшие работники милиции помогли 
ему задержать преступников.

Николай Кремлев —  токарь Первомай
ского райпромкомбината, член бригады 
содействия милиции. За мужество и отва
гу в борьбе с преступниками Указом 
Президиума Верховного Совета СССР от 
28 июня он награжден орденом «Красная 
звезда».

ЧТО Я ВИДЕЛ В БРИГАДЕ 
тов. ЗАЯЦ

Узнали наши ребята, что 
бригада каменщиков Томского 
строительного треста № 97, ко
торой руководит тов. Заяц, реши
ла ко Дню строителя сдать до
срочно три объекта. Поговорили 
мы друг с другом, посоветовались, 
и ребята потребовали, чтобы я 
съездил в бригаду тов. Заяц, 
познакомился с его работой. Ре
шено—сделано.

6 июля я приехал на стройку, 
которую ведут каменщики брига
ды тов. Заяц. Познакомился с 
бригадиром, с рабочими. Пошли 
по объекту. И сразу позавидо
вал: хорошие леса имеет брига
да — сборно-металлические. И 
для строительства удобно и в от
ношении техники безопасности на
дежно. Такие леса недороги. За
писал в блокнот—перенять опыт.

Идем дальше. Я смотрю, а тов. 
Заяц рассказывает. В бригаде де
вять человек — пять каменщиков 
и четверо подсобных рабочих. 
Строят они три объекта — зда
ние котельной, арматурный цех и 
материальный склад. Прикинул 
я — бригада мала.

— Да, комплексной бригады 
у нас нет, — подтвердил тов. 
Заяц. — Мы лишь каменщики. 
Плотники работают отдельно.

Мне это не понравилось. В на
шей бригаде тридцать шесть че
ловек, мы производим все строи
тельные работы, кроме отделоч
ных.

Позднее выясняется, что ка
менщики бригады тов. Заяц за 
смену кладут до 18 кубометров 
кладки. «Ничего», — подумал я 
и, признаться, с большим уваже
нием стал разговаривать с новы
ми знакомыми. Но все-таки ре
шил, что серьезную ошибку до
пускают руководители УНР-787, 
не организовав здесь комплексную 
бригаду.

Дальнейший .осмотр порадовал 
меня. Бригада располагает широ
ким и удобным фронтом работы. 
Этого у нас нет. Рабочие места 
на нашем объекте не очень удоб
ные.

— На сколько процентов вы
полняют нормы выработки камен
щики? — спросил я.

— В среднем на двести...
Это, конечно, один из резуль

татов умения тов. Заяц создать 
широкий фронт работы. Приме
няется и еще одно новшество — 
поддоны для кранов. Удобная 
вещь — много времени экономит.

Дальше дело пошло хуже. Ока
залось, что каменщики зачастую 
простаивают — то нет бетона, то 
сборных деталей, то еще чего-ни
будь. Я удивился: нет раствора? 
Почему? На нашем объекте свой 
растворный узел. Если нет ра
створа, виновны в этом только

мы. Тов. Заяц показал мне кры
тый навес.

— Здесь растворный узел, но 
работает он из рук вон плохо... 
Дело не доведено до конца и в . 
этом повинен механик тов. Шауп.

Я слушал тов. Заяц и думал 
о том, что и на нашем объекте 
есть подобные недостатки, кото
рые приводят к простоям рабо
чих. Плохо, например, работает 
отдел главного механика. У нас 
вот-вот выйдет из строя бетономе
шалка, а работникам отдела глав
ного механика до этого дела нет. 
Слесари на объекте не появляют
ся.

Тов. Заяц временно приостано
вил строительство котельной — 
нет плит и балок. Начальник 
комбината строительных деталей 
тов. Трубин все обещает прислать 
их, но слова не держит. И у нас 
такое бывает. Спрашиваю тов. 
Заяц:

— Часто вас посещают руково
дители предприятия?

— Очень редко. А тов. Трубин 
вообще не бывает.

Да, мало помогают тов. Заяц. 
Я больше и больше убеждаюсь в 
том, что успех работы его брига
ды, прежде всего, заключается в 
сплоченности и работоспособности 
коллектива.

Побыл я в бригаде недолго, 
но увидел многое. Мы тепло по
прощались с бригадиром и догово
рились, что на днях он приедет 
в нашу бригаду.

— Обсудим условия соревно
вания.

— Добре!
Когда я вернулся к своей 

бригаде, меня забросали вопроса
ми: как, что и почему? И я расска
зал своим товарищам, примерно, 
то, что написал здесь. Мы прики
нули свои возможности. Работаем 
неплохо; люди дружные, созна. 
тельные, свое дело знают. Осо
бенно отличаются в труде камен
щики тт. Еремин, Бурмистров, 
Станчик, Алтухов, Казанцев, Са
ранцев, плотники тт. Строганов, 
Глумова, Петрова, подсобный ра
бочий тов. Ершов и многие дру
гие.

— Будем соревноваться? — 
спросил я.

—• Непременно.
И вот мы выработали обяза

тельство — ко Дню строителя 
сдать раньше срока на месяц 
два строительных объекта — 
столовую и клуб.

Ждем вас, тов. Заяц. Приез
жайте, посмотрите, как мы ра
ботаем, покритикуйте наши недо
статки. Будем соревноваться за 
выполнение принятых обяза
тельств.

По поручению комплексной 
бригады строительного управле
ния ГЭС-П бригадир А. ЖУРНЕ- 
ВИЧ.

З М о д е л х *  е щ ш ш о ш  
э ш е р г о с я с т е ш з ы  С т б ш р ш

НОВОСИБИРСК, б июля. (ТАСС). В 
лаборатории электроэнергетических си
стем транспортно-энергетического инсти
тута Западно-Сибирского филиала Акаде
мии наук СССР началось сооружение ори
гинального устройства, на котором будут 
изучаться важнейшие научно-практи
ческие вопросы, связанные с передачей 
на расстояния в несколько тысяч кило
метров огромных количеств электрической 
энергии Иркутской, Братской, Новосибир
ской и других крупнейших гидростанций 
и теплоэлектроцентралей, сооружаемых в 
Сибири и уже действующих.

Это будет модель единой энергосисте
мы Сибири. По сути дела слово модель 
не совсем подходит к  этим сложным ма
шинам и приборам, позволяющим изме
рять нагрузку будущих станций при раз
личных режимах работы, определять наи
более рациональные способы их комплек
сной эксплуатации, правильно решать во
просы, связанные с передачей энергии с 
Приангарья на Урал.

Три модельных генератора первой 
очереди смогут как бы «изображать» от
дельные станции —  Красноярскую, Ир-

целые
Кузбас-
десяток

кутскую, Братскую, либо даже 
энергосистемы, как, например, 
ская. На площади всего лишь в 
метров будут созданы в миниатюре линии 
дальних высоковольтных передач, которые 
уже в шестой пятилетке пересекут во 
многих местах сибирскую тайгу. Здесь же 
будут модели высоковольтных трансфор
маторных подстанций.

Одна из важнейших частей модели —  
электрический расчетный стол. Дело в 
том, что в процессе работы ученым еже
дневно потребуется производить большое 
количество математических вычислений. 
Обычными средствами —  с помощью ло
гарифмической линейки, арифмометра 
и т. и. эту работу не удалось бы выпол
нить в необходимые сроки. Стол позволяет 
в десятки раз ускорять расчеты. Так, 
например, чтобы выполнить расчет 
устойчивой работы системы из трех элек
тростанций, до сих пор затрачивалось 
2— 3 дня. На электрическом столе это 
можно будет сделать за 2— 3 часа. Счет
ный стол будет обслуживать также про
ектные и производственные энергетиче
ские организации Сибири.

Брошюра с текстом постановления Ц К КПСС  
„О преодолении культа личности и его последствийл

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило брошюру с 
текстом постановления Центрального Ко
митета КПСС «О преодолении культа

личности и его последствий».
Брошюра издана массовым тиражом.

(ТАСС).

Джебольский газ
СЫКТЫВКАР, б июля. (ТАСС). Весной I из них будут пробурены до девонского

нынешнего года на Джебольском разведоч
ном участке Ухтинского нефтяного ком
бината скважина N» 1 дала мощный га
зовый фонтан. В ближайшее время нач
нется бурение еще четырех скважин, две

пласта, который, по данным геофизиков, 
содержит нефть.

Сейчас началось промышленное исполь
зование Джебольского газа.

□  □ □

С косим  по 2 6 0 —3 0 0  гек т а р о в  т р а в  
н а  каж дую  с е н о к о с и л к у

Наше молодежное звено не первый 
год работает на сенокошении. В нынеш
нем году условия работы значительно 
труднее, чем в прошлом. Часть залив
ных лугов, на которых колхоз заготав
ливает сено, до сих пор затоплена. Но 
это нас не пугает. Обсудив постановле
ние ЦК ВЛКСМ об участии комсомоль
ских организаций в заготовке кормов, 
мы взяли обязательство, выкосить до на
чала уборки по 260—300 гектаров трав 
на каждую конную сенокосилку.

Сейчас мы ведем выборочную косьбу 
трав. И все же каждый из нас выпол
няет дневные нормы на 125—130 про
центов. В ближайшие дни думаем дове
сти выработку до 150 процентов.

За каждым из нас закреплены смен
ные лошади. Первую смену мы работа
ем с 5 до 10 часов утра, вторую — 
с 6 до 12 часов вечера. Конюх Я. Е. 
Кулешов хорошо ухаживает за лошадь
ми, во-время их подает.

После каждой смены проводим тех

нический осмотр машин, смазку их и 
регулировку. При необходимости заме
няем отдельные части, производим мел
кий ремонт. При себе всегда имеем за
пасные части, кузнечный инструмент 
для мелкого ремонта, наждачные точи
ла для точки пил. Все это обеспечивает 
бесперебойную работу сенокосилок.

Часто навещает нас агитатор, член 
правления колхоза коммунист В. К. Ро- 
зенков. Он сообщает нам о ходе сорев
нования колхозников нашей сельхозар
тели на заготовке кормов, знакомит с 
последними событиями и постановления
ми партии и правительства.

Мы приложим все силы к тому, что
бы свое обязательство выполнить с 
честью.

П. КУЗНЕЦОВ, 
звеньевой молодежного звена 

по заготовке сена колхоза имени 
Калинина, Кожевниковского района.

В. ЧАЛКИН, Н. ЧАЛКИН, 
Ю. ШЕСТАКОВ, члены звена.

*
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ЗАВЕРШЕН ПЕРВЫЙ РЕЙС КОМПЛЕКСНОЙ 
АНТАРКТИЧЕСКОЙ ЭКСПЕДИЦИИ

Флагманский корабль советской ант
арктической экспедиции «Обь» плывет 
к родным берегам. Скоро и Ленинград. 
Закончено большое интересное и труд
ное плавание. Больше семи месяцев со
ветские исследователи Антарктики на
ходились в дальнем плавании. «Обь» 
прошла по трем океанам и девяти мо
рям более 60 тысяч километров. Имя 
ее вписано в историю изучения Антарк
тики как первого советского корабля, 
достигшего Антарктиды.

Комплексная антарктическая экспеди
ция Академии наук СССР создана для 
проведения научных работ в Антаркти
де по программе международного геофи
зического года, начинающегося в буду
щем году. В задачу первого рейса экс
педиции входило достигнуть материка 
Антарктиды, создать береговую опорную 
базу — обсерваторию «Мирный», про
вести большой комплекс океанографиче
ских работ в водах Антарктики и при
легающих бассейнов. Главным управле
нием Северного морского пути были 
выделены два дизель-электроходных 
судна водоизмещением в 12 с полови
ной тысяч тонн каждое: «Обь» — пере
оборудованная под экспедиционный ко
рабль, оснащенный новой техникой для 
морских исследований, несколькими на
учными лабораториями, и «Лена» — 
как транспортное судно.

30 ноября 1955 года «Обь» вышла 
из Калининграда в Антарктику, а ночью 
5 января 1956 года, пробившись нака
нуне через широкий пояс плавающих 
паковых льдов в море Дейвиса, встала 
перед сплошной цепью громадных 
айсбергов. Форсировав последние ледя
ные поля, «Обь» остановилась в ледо
вом припае бухты Депо побережья Зем
ли королевы Мэри. Здесь провели мы 
10 дней. Разведывалась местность, вы
биралось место для обсерватории.

Коварная природа Антарктики часто 
срывала работы: солнечная погода вне
запно сменялась снежной пургой, штиль 
— жестокими штормами, достигающими 
урагана. Был собран легкий самолет 
АН-2 летчика Алексея Каша. Начались 
дальние разведывательные полеты. Как- 
то во время одного полета старший по
лярник — бортмеханик Михаил Чагин 
обратил внимание руководства экспеди
ции ученых на выходы каменных пород 
из-под ледникового щита на побережье, 
напротив островов Хасуэлл. Район этот 
внимательно изучили, результаты обсу
дили на ученом совете экспедиции. Бы
ло решено создать там обсерваторию 
«Мирный». Летчик Каш перебросил ту
да группу специалистов, капитан Пине- 
жаниинов и гидрологи Морошкин, Бу
лавкин и Рыжков почти сутки без отды
ха бурили лед, исследовали глубины, 
так как мореходных карт этого района 
нет. Утром 15 января капитан Ман при
вел сюда «Обь», лавируя среди скопле
ний айсбергов.

Впервые за всю историю Антарктиды 
к этим берегам подошел корабль. Не
медленно начались выгрузка грузов, 
строительство «Мирного» и исследова
ние района. Через десять дней подошла 
«Лена». К этому времени район был 
уже обследован и корабль по изученно
му фарватеру был приведен к месту 
стоянки. С «Леной» прибыли остальные 
грузы и вторая группа строителей и на
учных работников. Работа пошла вдвое 
быстрее. День был заполнен трудом, 
незаметным и подчас героическим.

Трудно подсчитать, сколько раз ко
рабли меняли места выгрузки, сколько 
раз стихия Антарктиды разрушала до
роги и переправы. Несмотря на все это, 
на наших глазах вырастали дома, под
нимались вверх стройные радиомачты, 
монтировались электростанции.

К концу февраля «Мирный» в основ
ном был построен. 29' февраля «Обь» 
покинула его берега и направилась в 
длительное экспедиционное плавание 
под руководством начальника морской 
части экспедиции профессора В. Г. Кор
та. В «Мирном» осталась зимовать 
группа наших товарищей во главе с на
чальником комплексной антарктической 
экспедиции Академии наук СССР док
тором географических наук Героем Со
ветского Союза М. М. Сомовым. Ёще 
на полмесяца задержались для заверше
ния работы строители команды «Лены».

Путь «Обй» пролегал на восток по 
ломаной линии, то приближаясь к бере
гам Антарктиды, то удаляясь от них на 
сотни километров. Десять раз пересека
ла она окружающий материк пояс пла
вающих льдов. Трижды подходил ко
рабль к ледяным барьерам Антарктиды

Е, СУЗЮМОВ 
(Спец. корр. ТАСС).

★
в районе земли Уилкса, и каждый раз 
перед нами возникала одна и та яге кар
тина: возвышенный купол ледникового 
щита, покрывающий материк, пологий 
склон в трещинах и голубых пятнах 
обнаженного от снега льда, и затем 
вертикальный обрыв к океану высотой 
в десятки метров, беспорядочные изло
мы, глубокие трещины в местах впаде
ния в океан ледниковых потоков. Здесь 
мы всегда встречали скопление айсбер
гов — белых великанов, иногда в оди
ночку, а чаще всего грозной ратью. Не 
раз радиолокаторы —«глаза моряка»— 
помогали нашим судоводителям нахо
дить выход, когда «Обь» оказывалась в 
кольце окружения айсбергов. Безотказ
ную работу приборов обеспечивали элек- 
троиавигаторы Незговоров и Кузьмин.

В конце марта «Обь» достигла остро
вов Баллени около входа в море Росса. 
Выло пройдено 7.200 километров, из 
них 1.900 в местах, где раньше никогда 
не плавали другие корабли, иными сло
вами /по «белым пятнам».

От островов Баллени корабль двинул
ся на север. Здесь проводились океано
графические работы по большому разре
зу до Новой Зеландии. Мы — в Тихом 
океане, встретившем нас длительным 
штормом, ураганными ветрами, пургой 
и туманами. Научные работники ловили 
короткие часы затишья, чтобы выпол
нять работу, Затем — разрез через 
центральную часть Тасманова моря к 
берегам Австралии. После непродолжи
тельной стоянки в Южной Австралии— 
в порту Аделаида — направились через 
Индийский океан в Антарктику до моря 
Дейвиса. Только 200 километров отде
ляли «Обь» от «Мирного». Так близко 
к Антарктиде в середине мая раньше 
не бывали корабли. В Аденском заливе 
была выполнена последняя, 154-я океа
нографическая станция.

Экспедицией собраны обширные мате
риалы, обработкой 
которых будут заняты 
десятки научных ин
ститутов страны.

Океанологами изу
чались вопросы фор
мирования антаркти
ческих вод, водообмен 
между бассейнами Ин
дийского и Тихого 
океанов, льды антарк
тических вод. Отлично 
поработали гидрологи.
Интересные материа
лы получены морскими 
геологами. Они суще
ственно дополняют на
ши знания в строении 
рельефа антарктиче
ской области, а взятые 
длинные колонки грун
тов — в нескольких ■ 
случаях рекордные по 
длине — и сейсмоаку- ТШ' 
стнческие исследова
ния позволят 
тать геологическую 
историю этих районов .sgs 
за десятки и сотни ты- 7'Щ
сяч лет. Гидрохими- 
ки добыли важные све- 
дения относитель- *иоь> в °"хтс 
но физико-химических 
свойств вод различных районов. Плодо
творно поработали гидрографы вместе с 
штурманским составом корабля. Уточне
ны морские карты в большом районе 
Антарктики. Создан ряд надежных 
астро-геодезических пунктов. Большой 
интересный материал собран в результа
те напряженного труда метеорологов, 
аэрологов и синоптиков. Широкий комп
лекс наблюдений, учащенные выпуски 
радиозондов на среднюю высоту в 10— 
20 километров дали много интересного о 
влиянии атмосферных процессов в Ант
арктике и тропической зоне на общую 
циркуляцию атмосферы земли. Мате
риалы последнего меридианального раз
реза через весь Индийский океан, до
полненные данными наблюдений мате
риковых и арктических станций, дадут

ученым немало ценного для решения 
' крупных теоретических и практических 
проблем. Обширный материал о мор
ской фауне в антарктических водах со
брали биологи.

Морской антарктической экспедиции 
принадлежат большие заслуги в уста
новлении деловых дружеских связей со 
многими зарубежными учеными, иссле
дователями Антарктики. С помощью не
большого, но опытного, инициативного 
коллектива радистов «Оби» была уста
новлена радиосвязь, достигнута догово
ренность об обмене метеорологическими 
сводками: с австралийскими антарктиче
скими станциями на острове Макуори, 
французскими станциями на Земле Аде
ли в Антарктике и на островах Керге
лен и Новый Амстердам, с адетеоцентра- 
ми Южной Африки, Австрайии, Новой 
Зеландии, Индии и в конце рейса — с 
двумя станциями США — в Антарктике 
и на побережье моря Росса. «Обь» под
ходила к островам Макуори и Керге
лен, где состоялись теплые, дружеские 
встречи с австралийскими и француз
скими зимовщиками.

Широкие научные связи были уста
новлены с учеными Новой Зеландии и 
Австралии во время стоянки корабля в 
портах Веллингтон и Аделаида. Ученые 
этих городов были частыми гостями на 
нашем корабле. В свою очередь перед 
советскими научными работниками бы
ли широко открыты двери институтов, 
университетов и лабораторий, организо
ваны геологические и биологические 
экскурсии.

В Веллингтоне и Аделаиде на ко
рабль шли толпы людей, шли с жела
нием посмотреть советский корабль, по
знакомиться с советскими людьми. В 
обоих портах «Обь» посетило в общей 
сложности 13 тысяч человек. В книге 
отзывов они оставили много записей с 
восхищением и благодарностью за ви
денное.

В пути на Родину большая группа 
участников экспедиции имела возмож
ность совершить поездку на машинах по 
Египту, побывать в Каире и других го
родах, ознакомиться с жизнью страны.

прочи- : т
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ПЕРЕПИСКА ПАСТУХОВ

Депо. (Фотохроника ТАСС).

Узнавая советских людей, жители Егип
та с большой теплотой и радостью при
ветствовали нас.

Несколько встреч как на борту ко
рабля, так и в научных институтах со
стоялись е западногерманскими учёны
ми в Гамбурге и Киле. Они приветство
вали заход экспедиции в ГФР, выража
ли пожелания дальнейших, более широ. 
ких регулярных связей с советскими 
учеными,

Заканчивается первый рейс — пер
вый из четырех антарктических рейсов 
«Оби». Возвращаясь домой, участники 
его рапортуют Советскому народу о вы
полнении почетного задания Родины.

Борт дизель-электрохода «Обь».

Три недели назад 
колхоз «Северное сия
ние» Бакчарского рай
она посетила делега
ция тружеников сель
ского хозяйства сорев
нующейся с нами Кемеровской области. Здесь, на пастбище, произо
шла встреча пастухов А. Ф. Серегина из колхоза имени Андреева, 
Кемеровского района, Кемеровской области, и Г. А. Ннщеглота из 
колхоза «Северное сияние». Обменявшись опытом работы, они ре
шили соревноваться за получение высоких надоев молока.

На днях Г. А. Нищеглот написал письмо А. Ф. Серегину, в кото
ром рассказал об итогах своей работы за июнь, о планах.

Это письмо, а также ответ А. Ф. Серегина мы публикуем н::же.
☆ ☆

Д о р о го й  А н дрей  Ф едорович!
Прошло три недели после на

шей встречи. За этот период у 
нас произошли большие измене
ния, о Которых мне хочется вам 
рассказать.

Механизированный лагерь для 
летнего содержания коров на 165 
мест в нашем колхозе уже сдан в 
эксплоатацню. В нем установлены 
автопоилки, организовано электро
доение.

По вашему совету, Андрей 
Федорович, мы изменили распо
рядок дня в лагере. Коров на 
пастбище выгоняем не в 7 часов 
утра, как было раньше, а в 3 ча
са ночи. Пасем их до 10 часов 
утра, затем пригоняем в лагерь, 
где они отдыхают до 6 часов 
вечера. Во время отдыха живот
ные получают подкормку. Каждой 
корове выдаем по 15—20 кило
граммов зеленки и по 1,5 кило
грамма концентратов. С 6 часов

вечера до 12 часов ночи коровы 
снова находятся на пастбище. Та
ким образом, в самое жаркое 
время суток коровы отдыхают, а 
ночью пасутся.

Этот распорядок дня дает хоро
шие результаты. За июнь наши 
доярки получили по 335 кило
граммов молока на корову, — на 
98 килограммов больше, чем в 
Мае. А всего с начала нынешнего 
хозяйственного года- от каждой 
фуражной коровы в колхозе по
лучено по 1.937 килограммов мо
лока.

На днях на совещании работ
ников молочно-товарной фермы 
мы обсудили итоги работы за 
июнь и пришли к выводу, что 335 
килограммов молока на корову за 
летний Месяц — это мало. Мы 
взяли на себя обязательство 
надоить в июле по 400 килограм. 
мов молока на корову.

С о р е в н о в а н и е  д в у х  о б л а с т е й
Показатели на 1 июля с. г. (в процентах к плану) 
ТОМСКАЯ КЕМЕРОВСКАЯ
1002 Кадоено молока на одну фуражную корову (в кг) 953

13.3 Заложено силоса 10,1
0,24 Скошено трав на сено 0, 5

Обработано посевов:
21,0 кукурузы 34,6
10,9 картофеля 42,2
12,5 овощей 19,3

Выполнение полугодового плана заготовок и закупок 
118,1 молока 84,2
75.4 мяса 52,3

Птицеферма стала приносить доход
До нынешнего года на птицеферму 

правление нашего колхоза не обращало 
внимания. Ферма существовала для счета. 
Окупались ли расходы на содержание пти
цы или нет, таким подсчетом никто не за
нимался, В колхозе считали, что рас
ходы на содержание птицефермы невели
ки. Но когда подсчитали, то картина ока
залась неприглядной. В прошлом году на 
каждую несушку было получено по 22 
яйца. Каждое яйцо обошлось колхозу по 
2 рубля 50 копеек. Вместо дохода птице
ферма приносила убытки.

Нужно было покончить с такой бесхо
зяйственностью.

Осенью колхоз с помощью шефов по
строил новый птичник. Выделили для 
кур необходимое количество кормов. Ку
пили 500 штук цыплят. За ними ор
ганизовали хороший уход, поставив на 
это дело опытную колхозницу тов. Дур- 
новцеву Е. Цыплята очень хорошо разви
вались. И уже в декабре молодки начали 
вестись. Теперь мы уже получили около 
50 яиц на несушку. Ферма стала прино
сить Доход, хотя и небольшой.

Повышению яйценоскости куриц спо
собствовало улучшение содержания их. 
Суточный рацион курицы зимой состоял 
из 70 граммов зерна, преимущественно 
хороших отходов пшеницы. Половина это

го количества давалась в виде мешанки 
из различного зерна.. Кроме того, в рацио
не было по 30 граммов картофеля в варе
ном и Сыром виде, 30— 40 граммов обра
та, 3—  4 капли рыбьего жира, мел. 
Зимой Давали также рубленый силос, 
головки клеверного сена и ветки тальни
ка.

Сейчас курицы получают зерно, боль
шое количество зеленого корма.

План получения яйц на несушку мы 
обязательно выполним. Чтобы поднять 
яйценоскость кур еще выше, к  зиме мы 
заготовляем молодую крапиву. Для куриц 
посеяли морковь.

Нынче опять заключили договор е ин
кубаторной станцией на поставку нам 
500 ш тук цыплят белой русской породы. 
Опыт выращивания их у нас теперь 
есть. .Так что в следующем году на ферме 
будут в основном молодые курицы белой 
русской породы.

Мы убедились, какое большое значение 
для нормального развития птицы и повы
шения ее продуктивности имеет дача 
рыбьего жира. Но купить его у нас в рай
оне негде.

П. БАЛАГАНСКАЯ, 
зоотехник колхоза имени Дзержинского, 

Чаинского района.

За первые 5 дней июля надой 
молока на корову по гурту соста
вил 62 килограмма.

Правление колхоза, учтя ваши 
замечания, разработало поощри
тельные мероприятия для пасту
хов. За перевыполнение плана 
надоев молока в июне я получил 
200 рублей премии. В колхозе 
создана комиссия по разработке 
порядка дополнительной оплаты 
Для доярок.

Как вам известно, в нашем 
гурте имеется 3 быка-произвоци- 
теля разных пород. Вы посовето
вали содержать их отдельно от 
дойного стада. Ваш совет мы вы
полнили.

Дорогой Андрей Федорович! 
Наше соревнование очень радует 
и волнует меня. Нашему колхозу 
оно приносит большую пользу, 
помогает бороться за повышение 
надоев, за успешное выполнение 
решений партии и правительства. 
Советы, которые вы дали нам во 
время посещения нашего колхоза, 
очень нам помогли, и коллектив 
нашей фермы еще раз благодарит 
вас за них. Я, в свою очередь, 
всегда готов помочь вам, чем 
смогу, в вашей работе.

Я очень хочу знать, как у вас 
идут дела, поэтому и решил обра
титься к вам через газету. Прошу 
вас написать мне о вашей работе 
и достижениях.

Хотелось бы, чтобы наша пе
реписка была систематической,

С уважением
Г. А. НИЩЕГЛОТ, 

пастух колхоза «Северное
сияние», Бакчарского района.

У важ аем ы й  
Г р и го р и й  

А л е к с а н д р о в  ич!
Меня очень обрадовало ваше 

письмо. Это хорошая мысль — 
переписываться постоянно, расска
зывать друг другу о своих делах, 
об успехах и трудностях. Без та
кой постоянной связи друг с дру
гом, по-моему, не может быть на
стоящего соревнования.

Вы спрашиваете, как идут дела 
у меня, что нового появилось в 
моей работе со времени нашей 
встречи. Самое интересное у нас, 
на мой взгляд, — это предстоя
щий в ближайшие дни перевод ко
ров на стойлово-лагерное содержа
ние. Пасти стадо будем лишь 
ночью и ранним утром. Все 
остальное время коровы будут 
находиться под навесом в летнем 
лагере. В это время им будет 
скармливаться в больших количе
ствах зеленая подкормка из вико- 
овсяной и горохо-овсяной смеси, 
а позднее — из'кукурузы.

Сейчас в лагере заканчивается 
монтаж автопоилок.

В июне мы надоили по 401 ки
лограмму молока на корову, а все
го с начала хозяйственного года—■ 
по 2.200 килограммов. На июль 
взяли обязательство получить по 
450 килограммов молока на коро
ву.

Через некоторое время я сооб
щу вам о результатах введения 
стойлово-лагерного содержания 
коров.

До свидания. Жду ваших новых 
писем.

А. Ф. СЕРЕГИН, 
пастух колхоза имени Андреева, 

Кемеровского района, Кемеров
ской области.

Х О З Я Е В А
СИНИХ
ВЫ С О Т

д д

Л. ТИТОВА

Геннадий Сергеевич Еораблев, высокий 
широкоплечий человек, стоял,, засунув ру
ки в нагрудные карманы куртки, на се
редине летного поля. Он и стоявший ря
дом сухощавый летчик с круглым, чуть 
насмешливым лицом, внимательно смотре
ли в холодное, серое небо. Далеко в небе 
над городом кружил самолет. Кораблев по
вертывался, следя взглядом за машиной, и 
громко говорил:

—  Увидишь, при посадке он дает коз
ла!

Самолет АН-2 впервые самостоятельно 
вел молодой пилот Ермолин. Опытный лет
чик Кораблев проверял летное мастерство 
молодых. До этого Ермолин и его товари
щи —  Пешков, Головин, Казаков, окон
чив школу, летали на маленьких юрких 
ПО-2. Недавно юноши на учебно-трениро
вочном пункте освоили полеты на новых 
для них АН-2.

—  Начинает наш Кораблев переживать, 
—  усмехнулся Капитанов, —  уверен я, 
на «отлично» сдает полет!

—  Нет, зачем же мне переживать? —  
шутил Кораблев. Лицо его серьезно, толь
ко блеск серых, глубоко посаженных глаз 
выдает, что Кораблев по-обычному «ра
зыгрывает» товарища. —  Ты его воспи
тывал, ты и переживай.

Ермолин вел самолет, ощущая приятное 
волнение близкого успеха. Машина легко 
и свободно подчинялась малейшему движе
нию. Все чувства были ясны, собраны; 
щноща отчетливо представлял каждое дви

жение, которое он сделает через миг. Он 
знал, как придирчиво следят за ним е 
земли.

Любую ошибку увидят наметанные гла
за Кораблева и Капитанова. Они неумоли
мо снизят балл, отдаляя желанный час, 
когда Ермолин станет настоящим пило
том. Оттого юноша действует точно, мето
дично... Сейчас посадка. Растут построй
ки, улицы, земля поднимается к  борту са
молета...

Ветер бросал светлые полосы на траву 
летного поля, невдалеке, над зданиями 
аэропорта, резко шумели березы. Зеленая 
стройная машина мягко коснулаеь земли и 
плавно побежала по полю. Кораблев до
вольно прищурил глаза.

—  Сел без происшествий... —  и мах
нул рукой, жестом приказывая повторить 
полет. Снова... Еще раз...

Разрезая распластанными крыльями тон
кую сетку дождя, самолет побежал по до
рожке, остановился. Кораблев открыл 
дверцу, гибким, сильным движением пере
махнул через борт. Подойдя к  пилоту, он 
черной занавеской закрыл стекла фонаря 
самолета и, усаживаясь в кресло рядом, 
скомандовал:

—  Лететь по приборам! По кругу!
Капитанов, глядя на взлетевших, думал

о том, как необходима тренировка для по
летов «вслепую» тому, кто водит самолеты 
над сибирскими просторами. Иной день 
над Томском сияет солнце и в райцентре, 
куда летишь, обещают хорошую погоду. 
А на трассе машина попадает в белую 
мглу снега —  зимой, в зыбкую пелену ту

мана —  летом. Летчик, будто ощупью в 
темноте, ведет самолет в небе. Снег мяг
кой плотной массой забивает фонарь само
лета. Не легче, если на самолет надви
гается вязкая серая вата облаков. Летчи
ку  кажется, что машина завалилась на 
бок, надо ее выровнять, хочется повернуть 
штурвал, но приборы предостерегают: «Не 
смей!» Й пилот верит им больше, Чем се
бе. (

Тренировочные полеты на сегодня окон
чены. Ермолину и его товарищам их пред
стоит немало, Скоро они станут вторыми

пилотами. Будут летать с командирами 
самолетов, помогая им, «обживаясь» в не
бе.

Постепенно придет мастерство полета—  
чувства, малейшие движения мускулов 
сольются с Машиной, —  рычаги и педали 
самолета будут легко и послушно отзы
ваться на малейшее движение. Свойства 
воздуха, его капризы станут известны, 
как хорошему шоферу профиль знакомой 
дороги. Командир и машина станут едины 
—  одушевленное крылатое существо!

Настоящий хозяин неба! Он ведет в нем 
самолет с той спокойной уверенностью в 
своих силах, с какой выполняет свое дело 
любой передовик производства на заводе, 
в колхозе, на стройке.

...Капитанов й Панкрушин, беседуя с 
летчиками, оценивали прошедший, летный 
день. Пилоты рассказывали об обычных 
трудовых делах. У летчика Глотова на 
трассе Томск— ТеГульдет «были ливневые 
осадки». За этой профессиональной фразой 
скрывался тяжелый рейс. Летчик Крохалев 
благополучно доставил больных в район, 
откуда взял людей в клинику.

У Курносенко был казус. В пункте на
значения сесть по курсу помешали... ло
шади, случайно забредшие к  месту посад
ки. Пришлось сделать круг над райцент
ром и при сильном ветре садиться со сто
роны реки...

Беседа окончена. Поднимаясь из-за сто
ла, Капитанов добавил:

—  Осинин! Полетите на Тегульдет. 
Груз —  почта и пассажиры. Всем —  го
товиться к  полету!

Осинин, как и другие летчики, идущие 
сегодня в рейс, —  Глотов, Богданов, Ни
колаев, Шапочкин —  точно и кропотливо 
изучали свой маршрут. У летных дорожек, 
где выстроились машины, кипела своя, 
энергичная и сложная жизнь. Авиатехни
ки, авиамотористы готовили самолеты к  
рейсу.

Осинин вошел в самолет, когда там уже 
сидели пассажиры: старик, молодая жен
щина с ребенком на руках, трое мужчин. 
Валентин Павлович подождал, пока рядом 
уселся второй пилот, потом оглянулся на

пассажиров и громко скомандовал:
—  От винта!
—  Есть от винта! —  донеслось с поля.
Летчик нажал кнопку —  тоненько за

гудел стартер; включил магнето, —  про
пеллер закрутился, машина деловито заро
котала, готовая ринуться в небеса. Оси
нин, не отрывая глаз от приборов, ждал. 
Через минуту его спокойный твердый го
лос донесся до диспетчера Дмитрия Гри
горьевича Симонова. Назвав номер маши
ны, пилот попросил:

—  Разрешите вырулить на исполни
тельный?

Осинин слышит голос диспетчера, раз
решающего выпустить машину на беговую 
дорожку, на старт полета. Валентин Пав
лович дал газ, и машина быстро побежала 
по полю. Еще запрос, еще команда диспет
чера, и под крылом самолета качнулась 
панорама города. Молодая женщина 
вскрикнула, побледнела, старик, уцепив
шись сухими пальцами за рамку окна, 
бормотал: «Ничего, ничего».

Скрылся из глаз город, затерялась где- 
то в пространстве серая полоса Томи, са
молет шел над многоугольниками полей, 
зеленой щеткой леса. Пятьдесят километ
ров... Осинин надел наушники. Он услы
шал Симонова, своих товарищей, идущих 
в воздухе к райцентрам области. На запад 
летел Панкрушиа, на ееверо-восток вел 
самолет Еурносенко. Осинин вызвал дис
петчера:

—  На борту все в порядке. Выхожу из 
вашей зоны. Связь пО второму каналу на
лажена. Разрешите закончить связь с ва
ми.

Мгновенно донесся ответ Симонова:
—  Разрешаю. Переходите на второй ка

нал.
С этого момента летчик связан уже не с 

диспетчером, а с радиооператорами Юлией 
Саяпиной и Валентиной Хабае, которые 
сегодня дежурят в радиобюро. Им радиру
ют все самолеты, идущие над областью. 
Обо всех радиооператоры докладывают Си
монову.

В диспетчерской шумно. Приглушенно

гудит динамик коротковолновой станции, 
врываются голоса летчиков, ведущих ма
шины в воздухе, их перебивают запросы 
по местному селектору. Но этот непрерыв
ный гул бесконечно мил сердцу Дмитрия 
Григорьевича Симонова. Сам летчик, он 
с тяжелым чувством оставил полеты, под
вело здоровье. Так же стал диспетчером 
Егор Трифонович Шишов. Впрочем, дис
петчеру некогда думать о прошлом. Сего
дня самолеты идут по всем направлениям, 
кроме двух— трех. Голоса летчиков— от
летающих, идущих по трассам и на посад
ку, доносятся непрерывно.

Щелкнул селектор. Тов. Второв спраши
вал, нет ли в диспетчерской тов. Иванни
кова.

Да, Иванников здесь. Он недовольным 
взглядом пристальных серых глаз —  они 
резко выделяются на смуглом лице брюне
та —  окидывает щит, висящий перед дис
петчером. Возле некоторых пунктов назна
чения маячат красные окошечки, —  они 
закрыты. Значит, облака там опустились 
Ниже 200 метров над землей, или идет по 
всему фронту гроза... Иванников советует
ся с инженером-синоптикомх  Галиной 
Дмитриевной Носковой и, не услышав 
ничего утешительного, уходит из диспет
черской. Он знает, что в зале ожидания 
ворчат недовольные пассажиры. Хорошо 
еще, что лето: кто не спешит, отправляет
ся на пароходе по реке. А зимой авиасвязь 
—  единственный способ попасть из Том
ска в далекие северные районы.

Иванникова встречают летчики, назна
ченные на закрытые сегодня трассы. Он 
спокойно объясняет:

—  Закрыты.
Разочарованные летчики идут в пилот

скую.
...Осинин почувствовал, что машина, 

резко приподняв фонарь, пошла вверх. Он 
выключил газ, но самолет понрежнему 
поднимало потоком воздуха. Глухие раска
ты Грома на мгновение заглушили шум 
машины. Валентин Павлович глянул на 
второго пилота:

-—  Гроза!

Вначале еле заметная, к  самолету при
ближалась темная масса сгущенных. обла
ков. Она росла, ширилась, внутри ее яр
кими зигзагами пробегали молнии, каза
лось, они вспыхивали перед лицом летчи
ка. Самолет падал, Осинин услышал за 
спиной стоны пассажиров. Машину снова 
потянуло вверх —  началась «болтанка».

Летчик быстрым й точным движением 
подал штурвал от себя и вправо, еще и 
еще, —  самолет нырнул вниз. Тонкие 
струны дождя теперь тянулись сбоку и 
позади. Мускулы Осинина действовали, 
как пальцы хорошего пианиста. Одно бе
спокоило его —  состояние пассажиров. 
Старик огляделся в самолете, приободрил
ся, мужчины улыбались, а вот мать и 
ребенок...

Машина обошла грозу, выровнялась. 
Солнце вдруг показалось особенно ярким, 
далекий султан ливня блестел всеми цве
тами радуги. Осинину, налетавшему пол
тора миллиона километров, двенадцать 
тысяч часов пробывшему в воздухе, зна
комы не такие грозы! Он рад за пассажи
ров: мать отдышалась, ребенок уснул. 
Скоро райцентр, посадка.

Идут дни. Упорный, полный точности, 
строгого расчета, знаний, труд летчиков 
складывается во многие тонны срочных 
грузов, переброшенных на далекие рас
стояния. За пять месяцев текущего года 
летчики перевезли только внутри области 
сотни тонн почты и других грузов. С их 
помощью тысячи пассажиров срочно до
брались до самых отдаленных уголков об
ласти. Сотни людей обязаны летчикам 
спасением жизни —  пилоты доставляют 
больным врачей, кровь, медикаменты. Ле
соводы благодарны им за охрану леса о* 
вредителей. ;

...Рокочут моторы, рассекая воздух. 
Кружат над аэродромом, спускаясь с небес, 
уходя на воздушные дороги, крылатые ма
шины, неся на крыльях звезды и гордое 
имя Родины. Хозяева синих высот продол
жают свое обычное, овеянное романтикой, 
полное мужества и терпения дело.,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Воскресенье, 8 июля 1956 г. MS 132 (9984) К Р А С Н О Е  З Н А М Я 3

/ а ст рол и  С вер дл о вско го  т еа т р а  оп еры  и б а л ет а

„ Ц А Р С К А Я  Н Е В Е С Т А 44
В основу «Царской невесты» —  одной 

из наиболее известных опер великого рус
ского композитора Н. А. Римского-Корса
кова —  легла одноименная драма Л. Мея. 
Пьеса Мея не отличалась высокими лите
ратурными достоинствами. Композитора 
привлекли в ней острый сюжет, драма
тизм ситуаций, позволявшие создать яр
кие, развернутые музыкальные характе
ристики действующих лиц. Сюжет «Цар
ской невесты» навеян одной из трагедий 
эпохи Ивана Грозного. Царь, решив же
ниться, выбрал себе в жены девушку 
незнатного происхождения. Невеста царя 
умерла, не успев стать царицей; ходили 
слухи, что ее отравили.

В центре оперы —  два противополож
ных характера.

Опричник Григорий Грязной —  силь
ная, страстная натура, не признаю
щая никаких моральных норм, когда де
ло идет об исполнении его желаний. 
Впервые полюбив, он готов на все. чтобы 
обладать любимой женщиной. Его лю
бовь —  стихийная, полудикая страсть 
«буйного ветра, который любит волю».

Марфа, дочь купца Собакина, а впо
следствии —  царская некеста, —  чистая, 
нежная, тонко чувствующая и целомуд
ренно любящая девушка. V нее поэтиче
ский, мечтательный характер. Но любит 
она не менее сильно и преданно, чем 
Грязной.

Обе эти центральные партии в спек
такле Свердловского оперного театра ис
полняют хорошо знакомые томичам арти
сты —  И. П. Семенов и Л. Э. Красно- 
польская.

II. П. Семенов, недавно пришедший на 
“ ч верную сцену, приятно порадовал зрителя 

законченностью вокально-сценического 
рисунка роли. Артист поет легко и сво
бодно. С первых тактов открывающей 
оперу арии «Куда ты, удаль прежняя, 
девалась?» он покоряет слушателей кра
сотой звучания голоса, чистотой и точ
ностью интонаций. Хороший певец, И. П. 
Семенов оказался и хорошим актером: 
каждое движение, каждый жест у него 

^подчинены музыке, стремлению в наибо
лее точному сценическому воплощению 
музыкального образа. Певец обладает хо
рошим чувством ансамбля. У него пре
красная дикция —  он стремится донести 
до зрителя не только музыкальный рису
нок. образа, но и каждое слово текста. 
Правда, иногда, ему изменяет чувство ме
ры, и он, раскрывая «буйную силу» на
туры Грязного, временами, особенно в 
первом акте, злоупотребляет разговорными 
интонациями. Артист не соблазнился ме
лодраматичностью финальной сцены Опе
ры, и ариозо «Страдалица невинная, про
сти» прозвучало в его исполнений с под
линно трагической силой.

Правдивый, впечатляющий образ Мар
фы создала артистка Л. Э. КраснОполь- 
ская. Она обладает хорошими сценически
ми данными и красивым голосом, кото
рым свободно владеет. Лучше всего ей 
удаются лирические сцены, они ближе 
характеру ее вокального дарования. Игра 
артистки в этих сценах (во втором акте, 
например) свободна и естественна. В дра
матических же эпизодах в игре Красно- 
польской нет-нет и проскользнут черточ
ки некоторой театральности. Особенно 
обаятельно прозвучала в исполнении пе
вицы ария «В Новгороде мы вместе с Ва
ней жили». Высокая тесситура партии 
Марфы то представляет для нее видимых 
трудностей. Впрочем, надо отметить, что 
высокие ноты в «пиано» не всегда зву
чат у Л. Э. Краснопольсвой так легко, 
как бы этого хотелось.

В «Царской невесте» есть еще один 
женский образ, который играет важную 
роль в развитии сюжета. Это —  Лтоба- 
ша, любовница Грязного. Партию Любаши 
с покоряющей слушателя искренностью 
поет заслуженная артистка республики 
М. Р. Глазунова. Игра актрисы отличает
ся подлинным драматизмом, большой эмо
циональностью. Артистка ощущает ту 

'"рань, которая отделяет реалистический 
образ от мелодрамы, и не переходит ее. 
Оба ее ариозо —  «Ведь я одна тебя люб
лю» и «Вот, до чего я дожила, Григо

рий», сцена с Бомелием, как и вся партия 
в целом, были спеты и сыграны превос
ходно. Гибкость тембровых интонаций, 
выразительная фразировка позволили 
М. Р. Глазуновой превратить в подлинный 
шедевр вокального искусства соло Люба
ши из первого акта —  «Снаряжай скорей, 
матушка родимая».

Хорошо справился с партией Василия 
Собакина, отца Марфы, артист А. I .  Эка- 
ло. Он нашел выразительные вокально
сценические средства для обрисовки обра
за любящего отца. Тепло прозвучала в 
его исполнении ария «Забылася, авось 
полегче будет...».

Роль Лыкова, жениха Марфы, исполнял 
артист Н. А. Коренченко. Он справился 
со значительными вокальными трудностя
ми этой партии и создал удовлетворитель
ный внешний рисунок роли.

Колоритен в роли Малюты Скуратова 
артист Н. К. Столяров. Но следовало бы 
пожелать ему тщательнее отработать 
вокальную сторону роли. Особенно это 
касается ариозо из IV акта —  «Царского 
слова».

Выразительно играет лекаря-немца Бо- 
мелия артист В. П. Ведерников, но пение 
его не всегда удовлетворяет зрителя, осо
бенно в ансамблях (в частности, в первом 
акте).

Хорошо провела небольшую роль Дом
ны Сабуровой артистка В. В. Воробьева. 
На хорошем профессиональном уровне 
исполнены другие небольшие роли —  
Дуняши (артистка Г. Н, Тимофеева), 
Петровны (артистка В. П. Михайлова), 
царского истопника (артист Б. В- Кокорев), 
сенной девушки (артистка В. П. Конова
лова) и молодого парня (артист Г. Д. Кол
маков).

Дирижер В. В. Великанов провел опе
ру с подъемом. Оркестр звучал хорошо, 
только временами недостаточно чисто 
играла скрипичная группа (особенно в 
увертюре).

Хор (хормейстер Л. М. Рюмин) пел 
слаженно и стройно, но иногда излишне 
выделялись тенора.

Художники —- заслуженный деятель 
искусств А. А. Кузьмин и М. С. Уланов- 
ский —  написали для спектакля вполне 
удовлетворительные, хотя и не всегда 
выдержанные в духе эпохи декорации.

Бледно выглядят в спектакле танце
вальные эпизоды (балетмейстер М. Л. Са- 
туновский).

К сожалению, приходится снова серьез
но упрекнуть режиссуру. Шаблонно-опер
ные сцены, вроде сценического решения 
арии Лыкова из первого акта —  хор рас
полагается полукольцом в глубине сцены, 
а актер поет арию, обращенную к  хору, 
стоя на авансцене спиной к  нему —  со
четаются с неуместной «бытовщиной». 
Совершенно ни к  чему подчеркнуто- 
бытовая игра Малюты —  Столярова во 
время драматической арии Собакина.

Постановщик спектакля А. А. Колосов 
словно боится, что зритель нс поймет то
го, что должно произойти за сценой. По
этому Лыкова, например, в конце I I I  ак
та ни с того, ни с сего хватают опрични
ки. Такая тенденция постановщика 
была бы не таким уж злом, если бы 
она в отдельных случаях не приводи
ла сценическое действие в противоре
чие с музыкальным, как это получи
лось в финале спектакля. Как из
вестно, Грозный не участвует в действии 
оперы. Он только молча появляется на 
минуту в начале второго акта. Но музы
кальный образ царя четко выписан Гим- 
ским-Короайовым: всякий раз, когда по 
ходу действия упоминается Грозный, в 
оркестре звучит его характерная тема. 
Спектакль в Свердловской опере заканЧН- 
вается тем, что настежь распахиваются 
двери терема и в них появляется царь. 
А в оркестре звучит трогательная тема 
Марфы...

Просчеты режиссуры й другие недо
статки спектакля, естественно, вызыва
ют досаду. Но они не могут снизить об
щего хорошего впечатления от талантли
вого воплощения на сцене одного из по
пулярнейших творений Н. А. Римского- 
Корсакова.

Б. БЕРЕЖКОВ.
--------------------------- □  □  □ ---------------------------- -

РАЙОННОЕ СОВЕЩАНИЕ ПАСТУХОВ
На днях Пышкино-Троицкий райком 

КПСС провел районное совещание колхоз
ных пастухов. Участники совещания обме
нялись опытом работы, вскрыли недостат
ки, мешающие увеличению надоев моло
ка.

Об опыте своей работы рассказал па
стух колхоза «Путь к  коммунизму» тов. 
Хунгу.

На совещании выступили заведующий

молочно-товарной фермой колхоза имени 
Крупской тов. Алкснис, пастухи тов. 11»щ- 
кичев из колхоза имени Хрущева, тов. То
каренко из колхоза «Путь социализма» и 
другие.

Участники совещания наметили меры 
улучшения пастьбы коров. Принято обя
зательство —  получить в июле по району 
не менее 300 килограммов молока от каж
дой фуражной коровы.

В  беседе с наш им  
ко р р е сп о н д е н то м Создали новый прибор

Кандидат технических наук М. В. Постников расска
зал:

Длительное время у нас в Советском Союзе и за гра
ницей работают над увеличением точности измерения 
длины с помощью стальной проволоки. Известно, что 
любой металл при нагревании расширяется, а при охлаж
дении сжимается. Значит, при различных температурных 
условиях его длина будет различи эй. К тому же темпе
ратура проволоки всегда или выше или ниже температу
ры окружающего ее воздуха, и разница эта может дости
гать десяти — двадцати градусов в ту или иную сторону.

Совместно с новосибирским инженером-конструктором 
В. Г. Власовым нам в какой-то степени удалось решить 
проблему увеличения точности измерения длины с по
мощью стальной проволоки. Мы сконструировали новый 
прибор, который называется термистором. Он основан на 
свойствах полупроводников изменять свое электрическое 
сопротивление при изменении температуры.

Прибор предназначен для измерения температуры в 
точке поверхности любого тела в пределах от 18 граду
сов мороза до 45 градусов тепла. Точность измерения — 
0,1 градуса.

Термистор в упаковке весит немногим более двух ки
лограммов. Прибор вдвое увеличивает точность измере
ния и может быть использован в разных целях, как точ
ный градусник. В Новосибирском геодезическом институ
те он получил высокую оцецку.

Однако проблема, над которой я работаю, полностью 
не решается и с созданием термистора. Дело- в том, что 
на изменение температуры проволоки влияет даже такое, 
казалось бы, незначительное явление, как облако, за
слонившее солнце, или дунувший ветер. Мы решили по
крывать измерительную проволоку термоизоляционным 
слоем. Каков будет этот слой — из хлорвинила, резины, 
стеклянного волокна или шелка — покажут исследова
ния ближайшего времени. Во всяком случае, будет вы
бран самый лучший материал для оболочки.

На снимке: М. В. Постников.
Фото Ф. Хитриневича.

Ежемесячное авансирование 
в колхозе

Итоги соревнования районов 
и МТС за высокие надои 

молока на 1 июля 1956 года
Первенство в соревновании 

удерживает Парбигский 
район
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1 Парбигский 1229 261
2 Чаинский 1204 244
3 КривошеинскЕЙ 1144 203
4 Кожевниковский 1136 216
5 Пышкино-Троицкий 1124 221
6 Молчановский 1120 269
7 Туганский 1083 241
8 Шегарский 1076 204
9 Бакчарский 1052 221

10 Асиновский 1040 232
11 Томский 1039 220
12 Колпашевский 1026 211
13 Тегульдетский 876 212
14 Александровский 850 182
15 Васюганский 840 179
16 Парабельский 859 173
17 Зырянский 827 184
18 Каргасокский 818 167
19 Верхне-Кетский 723 147
20 Пудинскнй 630 166

СВЕРХ ПЛАНА
На Томском дрожжевом заводе расши

ряется производство. Закончено строи
тельство холодильной установки для хра
нения готовой продукции, Строится новая 
котельная.

Коллектив завода выполнил полуго
довой план досрочно и дал сверх плана 
дрожжей на 150 тысяч рублей.

V
Томбкая спичечная фабрика «Сибирь» 

досрочно выполнила полугодовой план и 
дала на 418 тысяч рублей сверхплановой 
продукции.

В первые дни второго полугодия кол
лектив фабрики не снижает трудового на
пряжения.

Ещё год тому назад бригадиры полевод
ческих бригад колхоза «Серп й молот» 
ходили по домам и собирали колхозников 
на работу. Многие члены артели не выра
батывали минимума трудодней.

Из-за плохой трудовой дисциплины 
колхозников слабо развивалось обществен
ное хозяйство колхоза, низкой была про
дуктивность общественного животновод
ства, не выполнялись важнейшие агротех
нические мероприятия в полеводстве. 
Колхоз получал низкие денежные доходы.

Большие перемены в колхозе произошли 
в этом году. Повысилась трудовая дис
циплина. Если в мае 1955 года в колхозе 
было выработано 7.214 трудодней, то в 
мае текущего года —  10.054. Это немед
ленно сказалось на развитии общественно
го хозяйства колхоза. Сами за себя гово
рят данные за пять месяцев текущего , го
да в сравнении с Соответствующим перио
дом прошлого года.

1955 1956
Получено денежных доходов

(руб.) 138.000 182.290
Валовой надой молока

(в литрах) 92.867 127.825
Надоено на 1 фуражную корову

(в литрах) 1.020 1.132
Продано молока государ

ству 3.890 17.300
В текущем году колхоз более организо

ванно и на высоком агротехническом 
уровне провел весенний сев. В три раза 
больше, чем в прошлом году, вывезено на 
поля местных удобрений.

Третья полеводческая бригада этого 
колхоза, Которой руководит тов. Карбы
шев, была отстающая. Сейчас она успеш
но справляется со своими задачами.

Почему произошли такие изменения? 
Ответить можно коротко: помогло ежеме
сячное авансирование. Оно применяется 
в колхозе е текущего года и вполне оправ
дало себя.

Ежемесячные авансы выдаются всего 
Пять месяцев, а некоторые семьи уже по
лучили свыше 2.000 рублей. Так, напри

мер, семья Солдоболе получила 2.265 
рублей.

На собрании члены артели решили 
полностью выдавать аванс только тем 
колхозникам, которые вырабатывают ми
нимум трудодней, установленный по меся
цам. Не вырабатывающим месячного ми
нимума выдается только половина причи
тающегося на трудодни аванса.

При переходе на ежемесячное авансиро
вание колхоз не имел переходящего фонда 
средств для этой цели. Денежные доходы 
в прошлом году были низкие. Деньги для 
авансирования стали накапливать с на
чала текущего года. На основе приходо- 
расходной сметы правление колхоза со
ставило помесячный план доходов и рас
ходов. Это заставило анализировать фи
нансово-хозяйственную деятельность арте
ли не в конце года, как было раньше, а 
за каждый месяц.

Каждой полеводческой бригаде и живот
новодческой ферме, а также подсобным 
отраслям хозяйства доведены ежемесяч
ные задания по доходам. Ответственность 
за их выполнение возложена на бригади
ров, заведующих фермами и руководителей 
подсобных предприятий.

Колхозникам было широко разъяснено, 
что от выполнения месячного финансового 
плана зависит й размер их дохода. Мас
сово-политическая работа и социалистиче
ское соревнование приняли более конкрет
ный характер.

Большую часть дохода колхоз получиЯ 
от животноводства —  115 тысяч рублей. 
Для авансирования было выделено 63.817 
рублей. Колхозники получили на каждый 
выработанный трудодень по 1 рублю 70 
копеек.

Применив ежемесячное авансирование, 
колхоз «Серп и молот» стал на правиль
ный путь, который обеспечит ему даль
нейший подъем общественного хозяйства и 
повысит материальное благосостояние кол
хозников.

В. КОНЮХОВ.

□  □  □

НАГРАДА
ЗА САМООТВЕРЖЕННЫЙ 

ПОСТУПОК
В газете «Красное Знамя» за 26 ию

ля была помещена корреспонденция под 
заголовком «Самоотверженный посту
пок», в которой рассказывалось о том, 
как братья Федор и Петр Давидовичи 
спасли двух утопавших детей.

Томский горисполком наградил Федо
ра и Петра Давидовичей почетными гра
мотами и выдал им денежные премии по 
тысяче рублей.

З а щ и т а  диплом ов занончена

В Томском индуст
риальном техникуме 
закончилась защита 
дипломных проектов. 
С отличием дипломы 
защитили коммунисты 
Звягин и Кукшин и 
комсомолец Болдырев. 
Двенадцать учащихся 
защитили на «отлич
но», среди них— ком

сомольцы Симонович, 
Белов, Дунец и др.

Остальные защитили 
на «хорошо». Защита 
закончилась без еди
ной «тройки».

Решением государ
ственной квалификаци
онной комиссии всем 
выпускникам была 
присвоена квалифика
ция горных техников

по разработке рудных 
и россыпных место
рождений.

Через месяц моло
дые специалисты разъ
едутся по местам рабо
ты. Их уже ждут на 
рудниках и шахтах 
цветной металлургии.

П. Ш АБАНОВ, 
учащийся техникума.
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И. ДЕМЕНТЬЕВА  

О

Фотбграфия, изображающая группу мо
лодых людей в студенческих туЖурках, 
сделана в Томске осенью 1910 года. Пока
зывая нам снимок, Беатриса Михайловна 
Бутовская называет имена: Беляев, Суво
ров, Бутовский... —  десять медиков-стар- 
щекурсников Томского университета, до
бровольно отправившихся в Китай 
Из борьбу с начавшейся там эпидемией 
чумы. Болезнь вспыхнула в заброшенных, 
грязных кварталах Харбина, где ютились 
китайские рабочие, где под открытым не
бом Ночевали безработные...

Пришлось принимать экстренные меры. 
Город был разбит на врачебные участки, 
на трактах, ведущих в Харбин, организо
ваны пропускные пункты, устроены ноч
лежные дома; были учреждены периоди

ческие осмотры учащихся и рабочих, вве
дены предохранительные прививки, орга
низован летучий отряд, дезинфекцион
ный отряд. Не хватало помещений. Ноч
лежки и изоляторы приходилось создавать 
прямо в товарных вагонах, стоявших на 
запасных путях.

С болью и гневом вспоминал впоследст
вии один из томичей М. К. Бутовский о 
тех тяжелых условиях, в которых, бла
годаря «заботам» царских чиновников, 
снаряжавших экспедицию, приходилось 
работать врачам. «...Негде было помыться, 
негде было оставить свою зачумленную 
одежду, о дезинфекции даже не говорю —  
не было ни ванны, ни раздевальной ком
наты,..».

На фотоснимках, сделанных в Харбине, 
рядом с уже знакомыми нам студентами- 
томичами часто присутствует девушка- 
врач —  темноглазая, стриженая, в широ
кой блузе-косоворотке. Наша собеседница 
—  Беатриса Михайловна Бутовская —  
смущенно улыбается.

—  Это я в те годы...
Беатрису Михайловну привело в Харбин 

стремление посвятить себя любимому делу. 
Несмотря на молодость, ей уже довелось 
выдержать нелегкую борьбу за право за
ниматься врачебной деятельностью. В Пе
тербургский университет поступить но 
удалось, пришлось учиться в Швейцарии. 
Но иностранный диплом был признан в 
России недействительным. Беатриса Ми
хайловна едет в Харьков и сдает Государ- 
ственные экзамены в Харьковском универ

ситете. На Украине в те годы свирепство
вал тиф. Участковый врач, которому Беа
триса Михайловна предложила свои услуги, 
взглянул на девушку и покачал головой.

—  Вы? Бороться с Тифом? Взгляните 
на себя —- вы же без тифа вот-вот свали
тесь.

—  Это экзамены...
Доктор и слушать не хотел. Тогда де- 

ВУШКа решила ехать в Далекую Ойбйрь —  
там наверняка Требуются врачи. Но в Си
бири ей поработать не пришлось. В Маньч
журии началась эпидемия чумы и она, не 
задумавшись, уехала в Харбин.

Здесь Беатриса Михайловна стала уча
стковым врачом. Жила она на втором эта
же штаб-квартиры, вместе с женщиной- 
врачом из Красноярска Марией Александ
ровной Лебедевой. Опасность заразиться 
чумой и погибнуть была очень велика. 
Так погибли в самый разгар борьбы с чу
мой русские врачи Михель и подруга ее 
—  Лебедева. Заразился чумой и один из 
студентов-томичей Лев Беляев.

Веселый, общительный Беляев был лю
бимцем врачей и медперсонала. Руководи
мый им летучий отряд смело действовал в 
самих зараженных районах города. Почув
ствовав себя больным, он до самой смерти 
восхищал друзей мужеством и самооблада
нием.

Три дня, заразившись от Беляева, на
ходилась между жизнью и смертью сама 
Беатриса Михайловна. Рискуя получить 
инфекцию, за ней ухаживали Суворов и 
Бутовский, ставший вскоре ее мужем. И

вот —  это почти необъяснимо —  пришло 
выздоровление.

Смерть товарищей, гибель тысяч хар
бинских жителей оставляли непереноси
мую боль в сердце и чувство собственного 
бессилия —  горькое для врача чувство,

—  Сейчас такая болезнь, как чума, 
уже не считается неизлечимой, —  заме
чает ваша собеседница, —  благодаря про
тивочумной сыворотке, найденной совет
скими учеными.

Из скромности Беатриса Михайловна 
умалчивает о том, что большой вклад в 
это открытие внесла харбинская экспеди
ция 1910— 1911 годов. Группа ученых—  
участников экспедиции под руководством 
профессора Заболотного установила, что 
первоначальными разносчиками болезни 
являлись мелкие грызуны —  суслики и 
тарабаганьт. Вернувшись в Петербург, 
один из ученых профессор Хавкин предло
жил свой вариант противочумной сыворот
ки, которая при испытании дала хоть и 
незначительный, но все же положитель
ный результат. В этом огромное научное 
значение харбинской экспедиции.

Заслуги русских врачей были высоко 
отмечены. Их торжественно чествовали на 
медицинской конференции в Мукдене, со
стоявшейся после прекращения эпидемии. 
У Беатрисы Михайловны хранится боль
шой лист, покрытый китайским узором и 
надписью на китайском языке, скреплен
ный большой прямоугольной печатью. Это 
свидетельство о награждении русского 
врача Бутовской орденом.

А несколько месяцев спустя, когда Бу
товские уже жили в Томске, пришло изве
стие о том, что царское правительство на
граждает участников противочумной экс
педиции золотыми медалями и что им над
лежит получить эти медали,., заплатив 
за них по 33 рубля наличными. Ординатор 
гинекологической клиники Бутовский, по
лучавший около 40 рублей в месяц, отка
зался выкупить награду.

Большой трудовой путь, богатый и 
невзгодами и радостями, прошли томские 
врачи Бутовские. Михаил Константинович 
стал в годы советской власти крупным 
ученым-гинекологом, профессором Томского 
медицинского института. Он умер в 1939 
году. Беатриса Михайловна работала и в 
бактериологическом институте, и сельским 
врачом в Кривошеииском районе, была 
участницей «Лиги по борьбе с туберкуле
зом», из которой выросли потом про
тивотуберкулезные учреждения Томска. 
Затем перешла на преподавательскую ра
боту.

...Просмотрены фотографии, прочитаны 
воспоминания Михаила Константиновича 
Бутовского, написанные им в 1921 году 
для доклада на заседании томского обще
ства врачей. Закончила свой рассказ пре
подавательница Томского медицинского ин
ститута Беатриса Михайловна Бутовская, 
невысокая, седая женщина.

Но разве передашь словами или скупы
ми средствами фотографии - все величие 
подвига русских людей, вписавших слав
ную страницу в историю отечественной 
медицины.

Э. ВОРОНОВ

НАША ЗАДАЧА  
ЯСНА

«Нас песня былых походов 
Встречает как лучший отдых, 
Мы как знамя поднимем песню 
О юности своей, друзья!».

А. ЖАРОВ.

Эти строки — 
о юности наших отцов, 
что рубились в гражданскую, 
мокли в окопах, 
что мужали,
как племя отважных бойцов, 
и поход завершили 
у стен Перекопа — 
нам запомнились с детства.
Большие пути 
ожидают
счастливую молодость нашу.
И путями такими 
должны мы пройти, 
где идти потрудней, 
а не там, где поглаже.
На целинных просторах 
великой страны, 
где рассвет распростер 
соколиные крылья, 
небывалый встает 
урожай целкны, 
золотое,
народное изобилье.

Нам задача ясна.
Уберем до зерна 
урожай целины.
И нет слова надежней!
Чтобы нашей работой 
гордилась страна, 
чтоб гордились отцы 
боевой молодежью.

П О М О Ж Е М  Д Р У З Ь Я М

Тысячи юношей ж девушек откликну
лись на призыв Центрального Комитета 
ВЛКСМ помочь убрать хлеб на целине.

Наш долг— помочь труженикам сельско
го хозяйства с честью выполнить реше
ния Коммунистической партии о крутом 
подъеме сельского хозяйства.

Борьба за высокие урожаи идет не 
только на Алтае и в Казахстане. Она раз
вернулась по всей стране.

Мы знаем, что наши руки нужны и 
здесь, в Томской области.

Мы, комсомольцы зооветеринарного тех
никума, решили поехать в колхоз «Про
гресс», Шегарского района, чтобы помочь 
колхозникам в срок и без потерь убрать 
урожай. ,

В. АНАНКО,
А. КРАВЦОВА,

Л. КУКИНА.

Н А Ш А  П Р О С Ь Б А  К  У Ч Е Н Ы М

Крутой подъем сельского хозяйства в 
соответствии с решениями XX съезда Ком
мунистической партии требует резкого' 
увеличения пахотных земель в колхозах.

До сего времени главным средством 
освоения новых земель у нас является 
раскорчевка при помощи трактора и 
стального троса. Метод этот неудобен, так 
как процесс раскорчевки идет крайне 
медленно; он очень дорог для колхоза и 
плох тем, что вместе е выдернутыми 
корнями с поля уносится много плодород
ной земли, а на месте удаленного дерева 
остаются большие ямы е глиной.

Возникает вопрос, почему нельзя унич
тожать в поле пни и сухостойные деревья 
при помощи какого-либо специального хи
мического препарата, вызывающего уси
ленное гниение сухостойных деревьев в 
полевых условиях.

Ученые Томска должны изыскать такое 
средство для заражения пней, особенно бе
резы и осины, которое бы вызывало очень 
быстрое гниение мертвой древееины.

Б. БАБЛИШЕВ,
председатель колхоза имени Дзержин- 

ского, Зырянского района.

БЕРЕЧЬ ДРЕВЕСИНУ
Шестой месяц коллектив нашего лесо

пункта выполняет план заготовки и вы
возки леса, добился за этот срок сниже
ния себестоимости кубометра древесины на 
6 рублей 40 копеек.

Но мы далеко не использовали все про
изводственные возможности. Одним из 
важных условий снижения себестоимости 
кубометра древесины являются борьба с 
потерями леса и правильная равделка 
хлыста. А мы зачастую мало боремся с 
потерями. Лесосечный фонд используется 
нерационально, Мастера допускают неДо- 
рубы, много тонкомерных хлыстов остает
ся в делянках после заготовки. Например, 
у мастера тов. Шаханова в деляне М  5 
на каждом гектаре осталось по 26 кубо
метров деловой древесины.

Есть недостатки в организации труда 
на нижнем складе, где нерационально раз
делывают хлысты. Из-за этого только в 
мне лесопункт на 265 кубометров недовы
полнил, план поставки рудничной стойки. 
Мы потеряли 3.110 рублей.

Сейчас проведен точный учет древеси
ны на Нижнем складе и определено Каче
ство сортиментов. До Каждого рабочего на 
разделке Древесины доведен сортиментный 
план, итоги его выполнения подводятся 
каждую смену. Эти мероприятия позволи
ли увеличить деловой выход древесины, 
сократить ее потери.

Много древесины теряется при авариях 
сцепов в пути. За четыре месяца по этой 
причине потеряно, свыше 860 кубометров 
леса. Потерянный при авариях в пути 
Лес не подбирается, хотя сделать это 
нетрудно.

Коллектив лесопункта имеет возмож
ность до минимума сократить потери де
ловой древесины, дать государству больше 
леса хорошего качества при меИьших за
тратах,

Н. БУЛГАНИН,
технорук лесопункта.

Бакчарского леспромхоза.
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По следам ваших выступлений 

Н О В А Я  П Р О Г Р А М М А  В  Ц И Р К Е
В номере газеты «Красное Знамя» от 

16 июня была опубликована рецензия, в 
которой критиковалась неудачная про
грамма цирковых выступлений. Циркобъ- 
единение учло замечания томичей и 
прислало в Томск новую группу артистов. 
В цирке идут представления по новой 
программе. На этот раз надежды зрителя 
не будут обмануты: программа несравнен
но лучше предыдущей, исполнительское 
мастерство артистов новой группы намно
го выше, чем у их предшественников.

...Звучит аккордеон. Легко и изящно 
исполняет артистка Раиса Торбеева пла
стический этюд со стаканом воды и фар
форовой тарелочкой. Это, пожалуй, один 
из самых эффектных и запоминающихся 
номеров программы. Зритель с напряжен
ным вниманием следит за сложными акро
батическими упражнениями, во время ко
торых из стакана, стоящего на лбу у ар
тистки, не выплескивается ни капельки 
воды; все так же быстро вращается таре
лочка, казалось бы, чудом удерживающая
ся на конце горизонтально наклоненной 
трости.

Тепло принимают зрители артистов Бы
ковых, выступающих в акробатическом 
жанре. За уверенной и непринужденной 
работой акробатов кроется много умения, 
ловкости, смелости, которые даются года
ми напряженного труда.

Быковы —  артисты широкого творче
ского диапазона. В этой программе, кроме 
парного акробатического этюда, они вы
ступают каждый самостоятельно. А. Бы
кова зритель узнает, как хорошего экви
либриста; его партнерша выполняет 
сложный номер —  баланс на проволоке. 
Оба выступления отличаются высоким 
уровнем мастерства.

Но надо пожалеть, что способные арти
сты иногда забывают о внешней отделке 
номера, о его красоте. Нм не хватает как 
раз тех черт, которыми сильна Р. Торбе
ева,— продуманности и отточенности каж
дого движения, музыкальности, эффектно
сти.

Универсальность —  качество, отличаю
щее лучших мастеров русского и совет
ского цирка, —  еще в большей степени, 
чем Быковым, присуща участнику про
граммы артисту Н. Аристархову. Он и 
гимнаст, и жонглер, и : дрессировщик, и 
исполнитель оригинального музыкального 
номера. Около 50 лет выступает Н. Ари
стархов на арене. За эти годы он воспи

тал многих известных сейчас представи
телей советского циркового искусства.

В программе, представленной томскому 
зрителю, Н. Аристархов выступает с дву
мя совершенно различными по жанру но
мерами —  как исполнитель на русских 
народных гармониках и как дрессировщик.

Паузы между выступлениями отдельных 
артистов заполняет пародист-мимист 
А. Серго. Само название —  комик-паро
дист говорит о том, что он должен кого-то 
или что-то пародировать. Так оно обыч
но и бывает. Комик, находящийся «у ков
ра», пародирует выступления акробатов, 
дрессировщиков, жонглеров, фокусников.

Работа комика на арене требует боль
шого напряжения и высокого мастерства. 
Вот от кого требуется наибольшая универ
сальность, своеобразное «совмещение про
фессий», умение выступать в различных 
цирковых жанрах. Обычно где-то в сере
дине представления зритель начинает по
нимать, что под смешной маской клоуна 
скрывается хороший гимнаст, квалифици
рованный жонглер, неплохой музыкант.

Чувствуется, что А. Серго —  опытный 
цирковой артист. Однако в арсенале паро
диста всего лишь несколько посредствен
ных трюков и одна более или менее удач
ная шутка с резиновым мячом «уйди— уй
ди».

Программу представления ведут артисты 
Вера и Виктор Огневы. Они же и завер
шают ее сатирическими куплетами. Не 
все сыгранные артистами сценки и интер
медии отличаются новизной и остротой, 
однако большая часть из них вызывает 
дружный смех в зрительном зале. Тепло 
встречают томичи и сатирические купле
ты, среди которых есть довольно ориги
нальные и неплохо исполненные. Е сожа
лению, ведущие, словно не надеясь на 
доброкачественность текста и свое обая
ние, часто стараются вызвать смех раз
личными «вспомогательными» средствами. 
Порой у В. Огневой недостает естествен
ности и непринужденности, так необходи
мых конферансье.

■Хочется упомянуть и о недостатках 
программы в целом. Они сводятся в основ
ном к  одному: небольшому числу артистов 
различных амплуа, что не позволяет до
биться большего разнообразия чисто цир
ковых номеров.

Однако, несмотря на эти недостатки, 
представление смотрится с интересом и 
оставляет хорошее впечатление.

И. САХАРОВ.

Польская Народ
ная Республика. Гос- 
сельхозы на Жулавах 
недавно получили зер
новые комбайны типа 
С-4, выпущенные за- 
зодом сельскохозяй
ственных машин в 
Плоцке.

На снимке: осмотр
новых комбайнов.
(Фотохроника ТАСС).

Решение правительства Индии о ликвидации английской 
военной базы на Никобарских островах

Соревнование тружеников сельского хозяйства 
братских республик

ПЕЕИН, 6 июля. (ТАСС). Еак сообщает 
сегодня газета «Чжунгоцинняньбао», 
семь сельскохозяйственных производст
венных кооперативов Еитайской Народ
ной Республики вступили в социалисти
ческое соревнование с семью известными 
колхозами и сельскохозяйственными про- 

. извбдстврнными кооперативами Советского 
| Союза, Германской Демократической Рес- 
I публики, Польши и Болгарии. Сельскохо- 
I зяйственный производственный коопера- 
j тив «Пять звезд» в провинции Синьцзян 
! соревнуется с колхозом «Свет Востока» в 
j Казахстане. Члены болгарского сельскохо- 
I зяйственного кооператива «Алеет Восток» 
вызвали на соревнование членов пекин
ского сельскохозяйственного производст
венного кооператива «Ерасная звезда», а 
кооператив имени Э. Тельмана в Герман
ской Демократической Республике —  
сельскохозяйственный производственный

кооператив «Дорога к  счастью» в про
винции Гирин.

Инициаторами этого мероприятия яви
лись советская и болгарская сельскохо
зяйственные делегации, которые вместе с 
другими делегациями братских стран при
няли участие в 4-й конференции пред
седателей и активистов сельскохозяйствен
ных производственных кооперативов 
Германской Демократической Республики, 
состоявшейся в Лейпциге в конце прош
лого года.

Социалистическое соревнование между 
колхозами и сельскохозяйственными про
изводственными кооперативами Советского 
Союза, Еитая, ГДР, Польши и Болгарии, 
пишет газета, будет способствовать обме
ну передовым опытом тружеников сель

ского хозяйства различных стран и даль- 
i нейшему развитию сельскохозяйственного 
производства в Китае.

ДЕЛИ, 6 июля. (ТАСС). По сообщению 
газеты «Хиндустан стандард», индийское 
правительство постановило отменить раз
решение, данное после достижения Инди
ей независимости правительству Англии 
на использование аэродрома на Никобар
ских островах в качестве базы для анг
лийских военно-воздушных сил.

Этот аэродром, который газета назы
вает последней английской военной базой 
на территории Индии, играл важную роль 
в связи с военными операциями в бри

танских колониях в Юго-Восточной Азии. 
Как указывает газета, индийское прави
тельство считает, что в связи с твердой 
позицией Индии в отношении колониализ
ма оно не может допустить дальнейшего 
использования английскими военно-воз
душными силами аэродрома, который пос
ле ликвидации британских баз на Цейло
не может превратиться в оплот англий
ского колониального господства в Юго- 
Восточной Азии.

З а б а ст о вк а  р а б о ч и х  а м ери кан ской  
ст а л еп л а ви л ьн о й  пром ы ш ленн ост и

НЬЮ-ЙОРК, 6 июля. (ТАСС). Почти не
делю продолжается всеобщая забастовка 
рабочих американской сталеплавильной 
промышленности, в результате которой 
прекратилась работа на заводах, произво
дивших в общей сложности 90 процентов 
всей стали в США. Как уже сообщалось, 
забастовка была объявлена профсоюзом 
рабочих сталелитейной промышленности 
после того, как предприниматели отказа
лись удовлетворить требования рабочих о 
повышении заработной платы, предостав
лении гарантий на случай безработицы 
и т. д.

Как отмечает печать, забастовка серьез- 
' но сказалась на других отраслях промыш

ленности. В редакционной статье газета 
«Нью-Йорк геральд трибюн» пишет, что, 
хотя забастовка длится всего несколько 
дней, она уже оказывает «тревожное 
влияние» на национальную экономику. 
Обозреватель агентства Юнайтед Пресс 
Д. Морка сообщает, что забастовка угро
жает парализовать американскую про
мышленность, ибо последствия прекраще
ния работы сталеплавильных заводов с 
каждым днем обещают быть все более

СНИЖЕНИЕ ЦЕН НА ТОВАРЫ В ПЕКИНЕ

„Это наши общ и е задачи «

Под таким заголовком в № 90 газе
ты «Красное Знамя» была опубликова
на статья, в которой подверглась кри
тике работа ряда кафедр Томского 
электромеханического института инже
неров железнодорожного транспорта.

Директор института тов. Серегин нам 
сообщил, чтб статья была обсуждена на 
заседании кафедр «Вагоны и вагонное 
хозяйство» н «Локомотивы и локомотив

ное хозяйство». Был намечен ряд ме
роприятий по приближению научной ра
боты кафедр к  запросам производства.

Недавно научные сотрудники кафед
ры «Вагоны и вагонное хозяйство» сов
местно с руководителями вагонного уча
стка и депо станции Томск-П провели 
совещание по разработке конкретного 
плана исследований в помощь производ
ству.

ПЕКИН, 7 июля. (ТАСС). Как передает 
агентство Синьхуа, в столице КНР —  Пе
кине за первые шесть месяцев этого года 
снизились розничные цены более чем на 
2.500 наименований товаров, включая 
предметы первой необходимости, медика
менты, хлопчатобумажные ткани и учеб
ные пособия. Это стало возможным, глав
ным образом, благодаря уменьшению из

держек производства.
На 2.100 предметов первой необходимо

сти, включая резиновую и кожаную обувь, 
термосы и постельные принадлежности, 
розничные цены снижены на 10 процен
тов: на 18 видов летних хлопчатобумаж
ных тканей —  на 12,4 процента; на ме
дикаменты и медицинские инструменты—  
на 20 процентов.

За развитие культурных связей между 
Советским Союзом и Италией

РИМ, 6 июля. (ТАСС). Сегодня в Риме 
состоялась конференция, посвященная 
проблемам расширения и укрепления 
культурных связей с Советским Союзом, 
организованная обществом «Италия —  
СССР». В ней приняли участие, деятели 
итальянской культуры и науки, предста
вители политических кругов, призвавшие 
правительство Италии предпринять кон
кретные меры в деле развития культурно
го обмена с Советским Союзом.

Профессор Римского университета Ан
джело Маккья подчеркнул необходимость

развития культурного обмена с Советским 
Союзом. Бывший дипломат Раффаеле Гуа- 
рилья высказался за заключение двусто
роннего итало-советского соглашения о 
культурных связях. О необходимости глу
бокого изучения жизни Советского Союза 
говорил профессор юридического факуль
тета Римского университета Франческо 
Калассо. На конференции выступили так
же бывший председатель совета минист
ров Ферруччо Парри, учитель Батталья и 
другие.

П р о ти в  разм ещ ения а м ери канских  баз в Д а н и и

Районный центр село Пудино благоустраивается. Проведено озеленение 
улиц, территорий школ, больницы, районного Дома культуры, построены тро
туары, 5 новых колодцев. Райцентр и поселок Пудинской МТС разделяет труд
но проходимый ров. Сейчас заканчивается строительство моста через речку Оль
га, который соединит райцентр с рабочим поселком МТС.

На снимке: строительство нового моста.
Фото Т. Куриловича.

- □  □  □ -

; с 7 7 Г » "  СОРЕВНОВАНИЕ
СПАРТАКОВЦЕВ

Судейская коллегия подвела итоги 
пятидневной спортивной борьбы спарта
ковцев по легкой атлетике, плаванию, 
гребле, велоспорту и волейболу. В 4-й 
летней спартакиаде спортивного обще
ства принимало участие 19 команд, 
представлявших спортивные коллективы 
артелей области.

В группе мужчин первое место заня
ли спортсмены артели «Краснодеревец» 
(г. Томск). На втором месте — физ
культурники артели «Сельхозмашина» 
(г. Томск). Третье место заняли спорт
смены из артели «Верный путь» (с. Лу- 
чаново).

В группе женщин победили спорт
сменки профтехшколы. За ними идут 
представительницы артели «Художест
венный промысел» (г. Томск). Третье 
место занял коллектив артели «Кирпич
ник» (г. Колпашево).

Внесены значительные изменения в 
таблицу лучших достижений Томского 
областного совета спортивного общества 
«Спартак». Представитель артели «Тех- 
нохим» (г. Томск) тов. Пузанов первен
ствовал в беге на 100 метров с резуль
татом 11,6 секунды. В беге на 400 мет
ров колпашевец тов. Прокопьев показал 
время 58,1 секунды. Колпашевец 
В. Манишев изменил таблицу лучших 
достижений в метании диска, гранаты и 
толкании ядра.

Представительница профтехшколы 
тов. Земцова пробежала 800 метров за 
2 минуты 41,0 секунды, а тов. Алеш-

кевич прыгнула в высоту на 1 метр̂  30 
сантиметров. Оба результата являются 
новыми достижениями для областного 
совета общества «Спартак».

Метательница тов. Волкова улучшила 
свои прошлогодние результаты в мета
нии диска и толкании ядра.

Большой интерес вызвали велогонки.
Молодая способная спортсменка Ви

ноградова выиграла шоссейную гонку 
на 20 километров с результатом 39 ми
нут 12,4 секунды. Аренкина (г. Колпа
шево) пришла второй за 39 минут 12,8 
секунды.

С интересом зрители ожидали, когда 
будет дан старт гонкам мужчин на 25 
километров, в которых участвовали 
классные спортсмены Илья Велиныи и 
Александр Девятовский.

На первом же кругу оба спортсмена 
оставили позади своих «противников». 
На 8-м кругу веломашина Велиньша 
вышла из строя, но спортсмену быстро 
подали другую машину. На 10-м кругу 
вновь пришлось менять машину.

За это время Девятовский ушел от 
своего «соперника» и финишировал с 
прекрасным результатом 42 минуты 
35,1 секунды. Велиньш пришел вторым 
с временем 43 минуты 3,4 секунды. 
Оба спортсмена выполнили нормативные 
требования 1 разряда.

На итоговом вечере победителям бы
ли вручены переходящие кубки, дипло
мы и ценные подарки.

К. ФОЛЬЦ.

КОПЕНГАГЕН, 6 июля. (ТАСС). Газета 
«Скиве фолькеблад» в передовой статье, 
касаясь сообщения о том, что командова
ние НАТО в случае эвакуации Соединен
ными Штатами базы Кефлавик в Ислан
дии намерено потребовать взамен базу в 
Норвегии или в Северной Ютландии, пи
шет, что Норвегия уже не раз решитель
но отказывалась разрешить создание 
иностранных баз на своей территории. 
Можно с уверенностью ожидать, подчер
кивает газета, что «и датская сторона

будет протестовать против всех планов 
размещения иностранных войск в нашей 
стране в мирное время». Газета продол
жает: «Как бы ни обстояло дело с базой 
в Кефлавике, это не может обязать Да
нию согласиться на иностранные базы. 
Правительство и партии, поддерживающие 
политику НАТО, должны дать себе отчет 
в том, что те же причины, приведенные 
Исландией в пользу ликвидации базы в 
Кефлавике, также должны обусловить от
каз от создания иностранных баз в Да
нии».

Ч исленност ь н аселен и я  Ш веции
СТОКГОЛЬМ, 6 июля. (ТАСС). Согласно 

опубликованным в печати официальным 
данным Центрального статистического

бюро, население Швеции на 1 января 
1956 года составляло 7.290.112 человек.

Решение сирийского парламента
БЕЙРУТ, 6 июля. (ТАСС). По сообще

нию из Дамаска, на своем вчерашнем за
седании сирийский парламент единогласно 
одобрил предложение правительства о со
здании комиссии во главе с министром 
иностранных дел Садах эд-дин Битаром 
для ведения переговоров с египетским 
правительством по вопросу осуществления 
сирийско-египетского союза (в форме феде
рации).

Подавляющее большинство выступав
ших депутатов требовало, чтобы эта феде
рация охватывала военные, политические 
и экономические области.

Председатель парламента Назим Кудси 
назвал это решение парламента одним из 
важнейших в современной арабской исто
рии.

КАИР, 6 июля. (ТАСС). По сообщению 
печати, египетское информационное агент
ство МЕН обратилось к  президенту Египта

Г осударст вен н ы й  д о л г  СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 6 июля. (ТАСС). Как пере

дает агентство Ассошиэйтед Пресс, пра
вительство США сообщило, что к  30 ию

ня 1956 года государственный долг США 
исчислялся в 272.750.813.649 долларов.

-□  О □ -

П р о и с ш е с т в и я
Д р ана  с понож овщ иной

Вечером 4 июля студенты инженерно
строительного института В. Ларкович и 
Б. Колесников решили «развлечься». 
В начале выпивка протекала мирно, но 
потом «друзья» рассорились. Дело за
кончилось дракой, во время которой

Колесников нанес ножевое ранение Лар- 
ковичу в область брюшной полости.

Поздно вечером Ларкович был подоб
ран работниками скорой помощи и до
ставлен в больницу. Колесников задер
жан. Ведется расследование.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 8 июля ожидается перемен
ная облачность, дождь, грозы, ветер 
южной четверти, 5—10 метров в секун

ду, местами порывы до 15 метров в се
кунду. Температура воздуха 22°—27° 
тепла.

Редактор 8. А. КУЗЬМИЧЕВ. %

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

8 июля (утром) —«Лебединое озеро».
8 июля (вечером) — «Севильский ци

рюльник».
9 июля — «Бахчисарайский фонтан».
10 июля — «Демон».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 8 ию
ля — новый художественный фильм 
«Шарф любимой». Сеансы: 9. 10-40,
12-20, 2-00, 3-40. 5-20, 7. 8-40. 10-20.

С 9 июля — новый художественный 
фильм «Решающие минуты». Сеансы: 
9-10, 11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20,
8 -10,  10.

Клуб имени Сталина. 8 июля — «Их 
было двое». Сеансы: 4, 6, 8, 10. Для 
детей — «Великий воин Албании Скан- 
дерберг». Сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 8 июля —- «Полицейские и 
воры». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «Тахир и Зухра». Сеан
сы: 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-20,
9-20, 11-10. Для детей — «Джунгли». 
Сеанс в 9-50 утра.

С 9 июля. Большой зал — «Шарф 
любимой». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10,
3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Малый зал— 
«Рим в 11 часов». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 
8, 10. Для детей — «Смелая развед
ка». Сеанс в 10 часов утра.

В магазине № 2 облкниготорга 
(Томск, проспект имени Ленина, 6) и в 
магазине № 4 (Томск, улица Усова, 13) 
имеются в продаже книги:

Бруштейн — «Токарное дело». 
Волчанский —«Плотничные работы». 
Перельман —  «Краткий справочник 

химика».

К СВЕДЕНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ ГОРОДА ТОМСКА
В воскресенье, 8 июля с. г., в местах отдыха трудя
щихся—на Басандайке и Потаповых лужках оршнизуется 

гулянье. Работают киоски и буфеты.
Целый день курсируют автобусы.

ГОРИСПОЛКОМ
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Воскресенье, 8 июля
15.00. Концерт солиста Московской 

государственной филармонии Геннадия 
Пищаева; участвуют солисты гастроль- 
бюро СССР Сарра Райфенштейн (рояль) 
и мастер художественного, слова Елена 
Горская. 16.00. Кинопередача для де
тей. Художественный фильм «Дым в 
лесу». 16.50. Киножурналы «Товарищ 
Тито в Советском Союзе». 19.00. Сце
ны из оперы Бизе «Кармен» и сцена 
из 3-го акта балета Б. Асафьева «Бах
чисарайский фонтан». Исполнители: ар
тисты Свердловского театра оперы и 
балета. 20.10. Телевизионное кинообо
зрение «По родной стране», № 2. 
20.30. Художественный фильм «Проис
шествие».

Понедельник, 9 июля
19.00. Беседа «Физкультура для лю

дей пожилого возраста». 19.15. Из цик
ла «Портреты русских композиторов» — 
«Михаил Иванович Глинка». 20.00. Ки
ноповесть «Голубой крест». 21.00. Ху
дожественный фильм «Шведская спич
ка».

Томскому хлебозаводу требуются на 
постоянную работу: рабочие для выпеч
ки хлеба, старший бухгалтер, знакомый 
с производственным учетом, кочегары, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

3 —2

Томский облурс и орсы леспромхозов 
производят закупку крупного рогатого 
скота у населения.

В аппарат облурса требуется старший 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12, облурс: Дачный городок, орс 
Тимирязевского леспромхоза; поселок 
Черемошники, орс лесоперевалочного 
комбината. 3—2

Химфармзаводу требуются: слесари,
кочегары, грузчики, упаковщики, убор
щицы, рабочие на склад, помольщики.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 91. отдел кадров 3—2

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буется инженер или техник-строитель. 
Квартирой обеспечивается.

Обращаться в отдел кадров фабрики.
3 — 3

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: уборщицы и ра
бочие в цех.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова. 2.

2— 2

Томскому кирпичному заводу № 10 
требуются: слесари, разнорабочие в це
хи, экскаваторщики на многоковшовые 
экскаваторы, кладовщик, шоферы 
I I  класса, сторожа и выгрузчики гото
вого кирпича, грузчики на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122.

3—2

Строительной школе № 2 требуются 
на постоянную работу: гардеробщица,
сторож.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 18.

2 — 2

Томскому облпромстрахсовету тре^ 
буется инспектор по организационной 
работе и кадрам.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 54.

Томской автобазе при управлении 
промышленно-продовольственных това
ров требуются на постоянную работу: 
счетовод-кассир, диспетчеры, автослеса
ри 5—6 разрядов, столяр-обойщик, мой
щики автомашин, заправщики, шоферы 
II класса, электрик, подсобный рабочий.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
теиькова, 2, хлебокомбинат, к директо
ру автобазы.

2 — 1

Стройуправлению № 1 треста «Томск- 
строй» требуются: бухгалтер и счетово
ды.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12.

2— 1

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную работу 
требуются: грузчики, автослесарь, инже
нер-механик на должность главного ме
ханика (последний обеспечивается квар
тирой).

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров.

2 — 1

Гр-н Матющенко Владимир Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица Татар
ская, 49, возбуждает дело о разводе с 
гр-кой Манадеевой Рашидой Шайхлиис- 
ламевной, проживающей в г. Томске, 
улица Татарская, 49.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.
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серьезными.

Наиболее сильное влияние забастовка 
оказала на транспорт.

Забастовка рабочих сталеплавильной 
промышленности США получает поддерж
ку со стороны канадских рабочих. Как 
сообщают канадские газеты, представи
тель профсоюза рабочих* сталеплавильной 
промышленности Канады заявил на днях 
в Торонто, что 5 из 7 тысяч рабочих 
крупнейшего в Канаде завода компании 
«Стил компани оф Канада» в Гамильтоне 
уже высказались за проведение забастов- 
ки. 3 июля в знак солидарности с басту
ющими американскими рабочими забасто
вали рабочие компании «Юнион дроун 
стил» в Гамильтоне, которая является до
черней компанией американской компании 
«Рппаблик стил корпорешпн», и рабочие 
компании «Марморатон майнинг компани» 
в Мармора, являющейся дочерней компа
нией «Бетлихем стил корпорейшн».

Агентство Юнайтед Пресс сообщает, 
что, по сведениям из информированных 
кругов, правительство рассматривает во- . 
прос о применении закона Тафта— ХартяиС 
против бастующих рабочих.

Гамаль Абдель Насеру с просьбой выска
зать свое мнение о решении сирийского 
парламента. Как передает агентство МЕН,., 
президент Насер сказал, что он горячо* 
приветствует это решение.

Создание союза между Египтом и Сири
ей, продолжал Насер, находится в соответ
ствии с положениями египетской консти
туции, в статье 1-й которой говорится, 
что египетский народ является частью 
арабской нации. Эта конституция еди
нодушно одобрена египетским народом.

Нет сомнения в том, что создание сою
за между Сирией и Египтом рассматри
вается как решающий шаг на пути к  осу
ществлению того, что записано в 1-й 
статье конституции.

Насер выразил уверенность в том, что 
все арабские народы сплотятся в единый 
союз и арабская нация будет играть эф
фективную роль на международной арене.
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